

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL NUEVO ALCANTARILLADO QUE SE CONSTRUYE EN LA PLAZA DE SAN FELIPE, CUYAS OBRAS CONSTITUYEN UN SERIO PELIGRO PARA AQUELLAS PERSONAS QUE TIENEN NECESIDAD DE TRANSITAR POR DICHO LUGAR A MEDIA NOCHE A CAUSA DE LA FALTA DE ALUMBRADO.

DR. J. VIDERAS

Especialista en enfermedades del aparato genital de la mujer.
Reyes Católicos, 18.-De una a cuatro.

ELIXIR ESTOMACAL

de **SAIZ DE CARLOS**
(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

PIANOLAS
PIANOS
AUTOPIANOS
Los mejores y más baratos

Doña Francisquita-Los Gavilanes-El Dictador-Benamor y las más bellas e inspiradas zarzuelas españolas pueden ser oídas en el hogar. Pida presupuesto y catálogo que recibirá completamente gratis, a

C. Martínez Rücker
Representante de la sucursal
PIAZZA HERMANOS EN CÓRDOBA

Las últimas novedades en rollos de pianolas y autopianos.

en la seguridad de que encontrará el gramófono, la pianola, el piano, o el instrumento que necesita para su negocio, para la casa o para la temporada de campo.
Ventas a plazos: Claudio Marcelo, 13, (frente a "La Campana,,)

Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
Función para el Viernes 2 de Julio 1924

A las diez de la noche.--Cinematógrafo Varietés--Dos debuts.--Tercera y cuarta partes de la séptima jornada y primera y segunda de la octava jornada de la gran serie **"El enemigo antasma"**.--Gran estreno de la colosal película americana en cuatro partes, **"Corazón Burlados"**.--Debut de los notables equilibristas **Freres Marialex**.--Gran debut de la colosal cancionista de aires regionales **Pepita Liáser**.--Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

CINE VICTORIA

Función para hoy jueves 24 de Julio de 1924

A las diez en punto.--Estreno del episodio diez y ocho y último y exhibición del diez y siete de la interesantísima serie americana **"La senda del terror"**.

Relojería Royal

de **FRANCISCO PEREZ**

Relojes de las mejores marcas y de todas clases y objetos de platería.
Alfonso III, (junto al Crucero de la Amisad)

Cemento de hierro marca **Montaña**

PRECIOS

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada

En almacén (entrega inmediata) : : : : : 110
 Sacos de cincuenta kilos 6 sacos

RESISTENCIA

kilos por cms.

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena
 8" de espesor por 100 de agua.

	Fracclón	Compresión
A los 7 días . . .	20'60	200
" " 28 . . .	26'30	260
" " 7 en el agua . . .	22'00	230
" " 28 . . .	31'20	330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.
 Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.--CÓRDOBA.

	Por vagones	Toneladas en almacén	Sacos de 50 kilos
--	-------------	----------------------	-------------------

Cemento marca CABALLO	120	130	7
SANSON	130	140	8

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general.--Maquinaria agrícolas y piezas de recambio.--Pinturas, carburos.

Por vagones sobre estación Sevilla, se sirve el cemento MONTAÑA a 92 pesetas tonelada.

Informaciones de anoche

ASPECTOS

El horror al agua

El Ayuntamiento de París ha votado un crédito de diez millones de francos para establecer baños, duchas y piscinas en sitios públicos de la ciudad. La noticia sugiere, por inevitable relación, tristes pensamientos sobre España. Es un tópico el asunto; pero removiendo tópicos, manoseándolos hasta se convierten en estados de conciencia colectivos, llegará—si llega—esta pobre España nuestra a reformarse, corregirse y, sobre todo, a adquirir hábitos y costumbres de que ahora carece.

Un libro podría escribirse acerca de la aversión al agua de los españoles. Sin duda una tradición antiquísima pesa sobre nuestra alma colectiva, fomentando el odio a la ablución y al agua, lo mismo que, por el contrario, en otras razas, la religión prescribe como un rito sagrado la limpieza y el baño obligatorios.

A pesar del innegable avance del confort y la higiene moderna en nuestro país, en lo que va de siglo, no cabe duda que la masa es en general poco amiga del agua. Las relaciones con esta se cifran en que las nubes se derramen con abundancia y oportunidad sobre los campos secos y sedientos, y a pedirles la ración suficiente para enjugar el déficit que en su consumo de líquido produce, de vez en cuando, la carencia del vino o la flojera. Hay quien tiene a gala confesar que el agua nunca ha entrado en su cuerpo y que solo es buena para las ranas.

Y, reduciendo a palabras, a ser posible a una—según el estilo de Costa—el problema de España se puede simplificar aún más que lo hacía el León de Graus. Cabe sintetizarlo en el agua. La despensa y la escuela provienen, como consecuencia, de que haya agua de que desaparezca; por decirlo así, la hidrofilia y se dé ardoroso impulso a la hidrofobia, a la hidrología, a la hidrogía arte de canalizar las aguas. Aprovechamiento de los ricos caudales del precioso líquido, arte y ciencia para aplicarlos, producirán bienestar y cultura. No hay que olvidar que el espíritu de una obra tal presupone ya cultura.

El aspecto que presenta la decisión del Municipio de París es susceptible de que en España lo imiten gobernantes y Ayuntamientos, sin excusa ni dilación. De ello nos venimos ocupando en diferentes artículos. La higiene pública—mejor dicho, del pueblo—es típicamente muy descuidada. La ignorancia predispone a la multitud al abandono de la higiene y una educación secular a la tibia hídrica u horror al agua. No se baña, o desconoce en general el baño. Gracias que se avanza. En las grandes poblaciones los

cuartos de baño de algunas casas modernas baratas se dedican a lavado de la ropa sucia. El desaseo impera. Cabe exceptuar regiones, ciertas ciudades, varios pueblos. Ahora, con la entrada y aclimatación de los deportes, ha entrado cierta ansia de usos nuevos, de limpieza y aseo, confort e higiene. Pues bien, no hay amor al agua; mas suponemos que la gente quiere bañarse, ¿dónde lo hará en las poblaciones que no sean marítimas o que no posean medios naturales para ello?

En la inmensa mayoría de las viviendas no existe ni señal remota de baños, ni cosa parecida. La acción del Estado no ayuda por su parte a que el ciudadano sienta cariño a la ablución y la ducha. ¿Dónde están los baños y las piscinas públicas? ¿Existe alguno por casualidad? Los ejemplos que podrían aducirse, sobre esto, de toda Europa, parecerán alardes pedantescos a todos aquellos que miran con suspicacia a los que no somos insensibles al dolor social y los problemas que, desde hace siglos, atormentan a la humanidad civilizada. Se deben crear baños públicos. No hay ningún alcalde ni edil de Real orden que quiera para sí la gloria de haber iniciado en nuestra patria el uso público del baño.

JUAN GUINÉ.

Peregrinando por la ciudad

El Potro de Córdoba

Una reciente disposición oficial ha venido a proteger y ha conservar intacto lo que en Córdoba queda de su famoso paraje del Potro. La portada plateresca del Hospital de la Caridad—joyero de hoy se guardan maravillas del arte—; el mesón típico y famoso retablo de tradiciones y consejos, las fachadas de dos casas de arquitectura tradicional y la fuente que es monumento erigido en honor del agua, elemento de vida de las ciudades y de los pueblos, necesario y beneficioso.

La figura del Potro, leantado de manos y sosteniendo entre ellas basonada cartela, es a un tiempo remate digno de este tipo, único en Córdoba, de fuente escultórica, y pregón eterno del nombre que durante los siglos se le dió a todo el barrio: quien sabe si por la denominación de una posada o por la feria diaria en que picaros y chalanes ejercían diestramente el cambio-venta de ganado caballar, filón de riqueza en la ciudad y motivo de fama en toda la nación.

Esa fuente monumental de tosco receptáculo ochavado, libre y exenta, situada ahora en lo más alto de la plaza para mejor presidirlo todo; esa fuente

cuyo elemento central es una taza airada que en el pilón reparte las aguas que sobre ella van descargando cuatro globos implantados en el escamado globo en que descansa el potro, esa fuente bellísima, obra discreta del último tercio del siglo XVI, ocupa el sitio en que hoy vemos desde el año de 1847, y hasta entonces estuvo emplazada en el extremo opuesto de la plaza, acaso en el mismo punto en que hoy se va colocando uno de los Triunfos dedicados al Custodio San Rafael.

En este su primitivo lugar, la fuente del Potro, era el abrevadero más concurrido de la zona meridional era el centro y el eje del barrio que con este nombre se extendía desde la Cruz del Rastro hasta las Cinco Calles, y entre esta línea y su paralela la Ribera del Río; castizo barrio asiento de la rufanería, del negocio y del tragín; barrio donde se hicieron famosas industrias de tanto renombre como la de las agujas y las de los curtidos; barrio insigne que no debe su importancia ciertamente a la mención que de él hiciera Cervantes en "Don Quijote", sino que en la famosísima novela fue mencionado porque era de los más importantes en el mapa de la picaresca española barrio del Potro también evocado por otros escritores que como el Manco insigne, no lo nombraron ciertamente para loarlo, sino para proclamar la bella uería de muchos de sus moradores. "Es tinto en lana y del Potro de Córdoba" quedó en el refranero junto a estos otros dichos:

"Con eso, a otro, que yo soy nacido en el Potro". "Soy tuerto, y tundidor, y más, de Córdoba y nacido en el Potro".

A toda la literatura española de los siglos XVI y XVII dió tipos interesantes este famoso barrio cordobés, hoy reducido a la plaza rectangular donde está el Museo, hoy representado por la fuente coronada por un Potro de piedra, por el Mesón famoso, por edificios de líneas clásicas.

La acertada disposición oficial que tiende a conservar y a defender lo que del renombrado barrio queda, bien merece un aplauso.

José María Rey.

Sección de primera enseñanza

Acuse de recibo

La Alcaldía de Cabra remite acuse de recibo de una instancia elevada a la Sección de Málaga por el maestro don Rafael Cañero Gómez, solicitando la excedencia.

Devolución

También la Alcaldía de Aguilar ha deuelto certificaciones del reconocimiento médico efectuado al maestro don Rafael Castilla Moreno, por haber marchado éste a Aroca (Huelva) a pasar las vacaciones.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

Desde Melilla

La visita del presidente del Directorio general Primo de Rivera

(De nuestro redactor-corresponsal señor Luque)

21 julio 1924.

El problema de Marruecos, de cuya solución estamos pendientes todos los españoles, trajo a Africa al presidente del Directorio, el que, según sus manifestaciones, hechas en los distintos campamentos de esta zona que ha visitado, es pro lema al que el actual Gobierno de la nación está dispuesto a darle pronta y rápida solución, de acuerdo con los intereses nacionales, y estudiado a fondo, visto desde "arriba", prescindiendo de nin una otra mira, que no sea la conveniencia nacional, traza ya tiene el Gobierno el plan a seguir en una y otra zona, y para mejor orientación de todos, personalmente visita los lugares del protectorado, para sobre el terreno, como general y como gobernante, pero siempre la vista puesta en los intereses de España, orientarse en absoluto y dejar la semilla en todos los terrenos, con la evidencia de que los hombres pulsen y midan las necesidades y las no necesidades de ocupación de posiciones y más posiciones que a la nación protectora cuestan un río de sangre y dinero.

Cuando se anunciaba la visita del general Presidente del Directorio Militar al territorio de Melilla, y se aseguraba que vendría para estudiar sobre el terreno las distintas fases del problema aquí, supimos que su estancia sería por lo menos de ocho días, que en este tiempo, por muy bien orientado que estuviese, de antemano, mejor orientado quedaría sin duda, que dedicando solo tres días escasos a las visitas oficiales a campamentos y a la zona.

Llegó el general Primo de Rivera el día dos de la tarde, y marchará esta noche, siendo pues su estancia aquí, solo de cincuenta horas próximamente contando las pocas que dedicó al descanso.

El corresponsal se concreta a dar cuenta de la visita a todos los lugares del territorio de esta zona oriental, y como siempre, solo cuenta lo que vio y escuchó, sin comentario alguno, que estos pueden ser personalísimos según su manera de ver y sujetos a error, por lo que los deja al lector, que hacerlos quiera.

Con el Presidente del Directorio llegaron el Alto Comisario general Aizpuru, el Delegado general en la Residencia don Diego Saavedra y el director de la oficina de Marruecos don Manuel Aguirre.

En el "Reina Victoria" llegaron antes de la otra zona, los tenientes coroneles de la Legión y de Regulares de Larache señores Franco y Pareja, con los

ayudantes del Alto Comisario y del Presidente, coronel jefe del Centro Electrotécnico señor Galas y algunos periodistas.

En el muelle esperaban comisiones de todos los cuerpos y representaciones de todas las entidades civiles de la Plaza, así como de la colonia israelita y del elemento indígena, a cuyo frente estaba el caid Ab-el-ader, al que cordialmente saludó el marqués de Estella.

Por haberse retrasado la hora de llegada, la recepción oficial se hizo en el muelle en lugar del palacio de la Residencia como estaba señalado.

Luego el Presidente montó en el auto que con los generales Aizpuru y Sanjurjo, les condujo a la Comandancia general, cubriendo la carrera las tropas de la guarnición que desfilaron ante S. E. luego.

Los balcones de las casas de las calles del recorrido, estaban adornados con colgaduras y el comercio cerró en aquellas horas.

El recibimiento tributado por el pueblo ha sido bueno y los melillenses han tributado al ilustre huésped algunos aplausos.

Después, el presidente revisó los somatenes armados de Melilla, donde vimos los elementos más sanos de la Plaza en todas sus clases sociales.

El desfile de los somatenes ante S. E. fué un acontecimiento de orden y organización.

En Melilla, donde quizás sea uno de los lugares de España que más justificadamente está tener una organización como esta le endaría de Cataluña, la rápida y excelente organización del Somatén, llevada a cabo por el jefe de policía y P. don Pedro Nogueira y Pareja, hombre justo y conocedor como pocos de Melilla y sus vecinos, supo seleccionar bien, y los componentes del Somatén son una garantía para todos de que las funciones de orden a esta entidad encomendada lo serán en realidad siempre, pues no se solo de elementos de orden está compuesto.

Felicidades y felicitaciones recibió el señor Nogueira del presidente del Directorio y las de todos los melillenses, a las que como tal une la suya el corresponsal.

Por la tarde y en un tren especial dispuesto por la Compañía Española de Minas del Rif, el marqués de Estella y su acompañamiento visitó los yacimientos de hierro del Ujan, donde los indígenas de Beni-Bu-Irur presentaron sus respetos al Presidente del Directorio, sirviéndose luego un lunch a los invitados a la ceremonia.

Regresó a la Plaza la comitiva y asistió a un vino de honor en el salón de actos de la Junta de Arbitrios, que ofreció el general presidente don Juan García Alda.

Al contestar el general Primo de Rivera tuvo palabras de admiración para la obra y labor hecha por la Junta de Arbitrios de Melilla, donde encuentra una transformación tan enorme desde su última estancia aquí, que puede decirse es como una gran ciudad moderna, bella y llena de vida, y que consideraba el Gobierno que el régimen municipal debía seguir siendo por ahora la misma constitución que tiene la Junta de Arbitrios.

Luego en la Comandancia general asistió a un banquete de gala que ofreció en elocuente discurso el general Aizpuru como melillense, por ser hijo adoptivo de Melilla, y en nombre de este pueblo y del ejército de Africa, vitoreando a España, al Rey y al general Primo de Rivera, contestando este último, y terminando ratificando esos vitores y dando uno a Melilla.

El día 10 a las siete de la mañana, salió la comitiva para Dar Auebdani por Segangan y La Lussi, parándose en esta última posición donde con los generales de su séquito siguieron sobre un plano, y teniendo a la vista el terreno, las distintas fases de la ocupación y de la línea ocupada.

Luego atendió a la mujer Josefa Martínez, cantinera de la posición quien cuando el desastre del 18 perdió a su esposo y cuanto poseía y luego presentando sus tres hijos al presidente del Directorio, añadió, con estos tres hijos míos, tanto como a tales a estos otros tres, hijos de la cantinera Cipriana Coimbrero, que se encuentra en la actual cautiva de los moros. Para estos últimos, pido señor, que se les envíe a un colegio o aula donde reciban educación. Yo soy muy pobre, pero mientras viva y su madre esté allá, míos son y serán, pero solicito ayuda para ellos.

El marqués de Estella elogió la meritoria conducta de la cantinera y con palabras de consuelo le donó pesetas para sus tres hijos adoptados en ausencia de su madre.

El corresponsal se atreve a pedir también por estos pobrecitos a quienes el destino les dejó en la orfandad y con la ausencia de la madre prisionera de los moros, lloran la falta de atención de los que pudieran por ellos hacer algo, solicitando por boca de su madre adoptiva, educación.

No habría una madrina... de consue-

lo, que con el bien hecho a estos niños lo llevase también al alma de aquella madre y en su cautiverio siempre pensará en el abandono en que están sus hijos.

De Candussi siguió la comitiva a Dar-Kebda, en donde las tropas desfilaron y luego la hara de Beni-Said lo hizo también corriendo y dando gritos disparaban sus fusiles.

El general Primo de Rivera saludó al kaid Amasufen, añadiendo que sabedor de su adhesión y buenos servicios de España, le felicitaba.

Amarufen contestó que una vez dijo que ser a fiel a España, y solo una palabra tiene, y que si alguna vez moría por la causa de España, esperaba que España no abandonase a sus hijos. Que España ayudase al trabajo de los caídos. Contestando el presidente, señalando a las columnas y al campamento.

—Esa es la ayuda de España. Vosotros, a quienes os damos autoridad y prestigio, sois quienes estáis en camino de obra, asesorados por los oficiales interventores, para conseguir la pacificación del territorio en nombre del Sultán. Nosotros solo cumplimos acuerdos internacionales.

Amarufen entraba en un terreno de política que sin duda no debió tener la publicidad de aquel momento, puesto que el presidente del Directorio apuró para el siguiente día la conferencia.

Suponemos por el tiempo transcurrido y los actos a que asistió el presidente que esta conferencia no ha tenido lugar.

Quizás hubiera sido conveniente.

En el teatro de Dar Quebdani ofreció la oficialidad un rescoldo, y el presidente del Directorio pronunció un discurso, el que comenzó en estos o parecidos términos, pero así en concreto dijo:

“Al ver desfilar esas fuerzas marciales y aguerridas, sentí en mí despertarse aquellos ardores juveniles de los que estamos poseídos todos los que voluntariamente abrazamos la carrera de las armas, y pensaba yo que aprovechando esta formación, con estas tropas y este entusiasmo, se puede llegar allí donde nos proponíamos, sin duda alguna, pero, colocándose en el lugar donde hoy se encuentra el que habla, ha de ser la razón de conveniencia nacional la que hablando al cerebro dice que sin que signifique nunca abdicación de nuestros compromisos nacionales, se rectifique algo que en nuestra actuación en Marruecos ni debe ni quede continuar manteniendo constantemente los ánimos en tensión nerviosa por los acontecimientos que surgen en cada momento en que el enemigo intenta aislar nuestras posiciones y blocaos o impedir los convoyes que cuestan un río de sangre y dinero, que la nación no puede soportar eternamente.

Añadió que el Gobierno actual estudia la solución del problema y que para orientarse bien, y para dejar sembrada la semilla en los cerebros de la oficialidad, viene a los campamentos, donde deja al buen criterio y nunca desmentido españolismo de todos pulsen bien y desapasionadamente los puntos del pro-

blema y seguros de que el honor de las armas no sufre menoscabo y que siempre queda a su altura le endaria de valor y disciplina, secundar como siempre las órdenes del mando en bien de la Patria, que así lo precisa y demanda.

La oficialidad de la circunscripción de Dar Quebdani aplaudió el discurso del general Primo de Rivera.

La comitiva emprendió la marcha para Ben-tiel, campamento de La Legión, la que desfiló en columna de honor con la marcialidad de siempre.

En uno de los barracones de compañía habiáanse preparado las mesas para el almuerzo, al que asistieron todos los jefes y oficiales de la Legión con el general Primo de Rivera y su séquito.

En el centro de la mesa y pendiente del techo, habiáse colocado este letrero:

“El espíritu de la legión es de ciega y fiera acometividad.”

A la comida asistieron dos aviadores militares que en vuelo habían venido desde Tahuima a Ben-Tieb.

El menú fué selecto, sirviéndose la comida por legionarios, que en el pecho llevaban el nombre de su nación, estando representado casi el mundo entero.

Durante la comida reinó la alegría entre la joven oficialidad de la legión, demostrándose la unión y compañerismo que entre ellos reina, tanto en la mesa del banquete como en los momentos trágicos de la lucha.

Ofreció el homenaje el teniente coronel Franco, jefe de los legionarios, quien hizo presente al presidente del Directorio el sentir de los legionarios ante el problema de Marruecos, terminando su discurso dando cuatro vivas a España, que fueron calurosamente contestados por todos, puestos de pie y seguidos de una larga ovación.

Contesta el general Primo de Rivera, y en su discurso, donde con mayor amplitud quizás, y razonando más los puntos del problema, dijo en concreto lo mismo que se puso en Dar-Quebdani y tras una pequeña interrupción al llamar la atención a uno de los aviadores, dijo que a aquel letrero faltaba una palabra, y que debía decir:

“El espíritu de la Legión es de ciega disciplina y fiera acometividad.”

Terminó su discurso escuchándose algunos aplausos.

No salió complacido el general Primo de Rivera, por las muestras dadas al despedirse del jefe de la Legión.

Por Dar-Drius, donde no se detuvo la comitiva, regresó a la plaza, donde asistió luego con el presidente del Directorio a un “lunch” en la Cámara de Comercio del que daremos cuenta en otras notas que prometemos para mañana, porque la premura del tiempo para que éstas tomen el correo de hoy lo impide, así como el haberlas enviado diariamente por haber seguido siempre a la comitiva y ser materialmente imposible.

LUQUE.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Actualidad extranjera

Incubando una nueva guerra

Mientras que la Conferencia inter-aliada reunida en Londres trata de encontrar arreglo al difícil problema de las reparaciones y de las futuras relaciones de Alemania con sus antiguas enemigas, conviene no perder de vista la situación creada entre los Estados Unidos y el Japón a consecuencia de la ley yanqui de inmigración, que, como es sabido, empezó a regir el día primero de este mes.

Desde luego, la cuestión del número de japoneses excluidos no es lo que constituye la ofensa al Japón, sino la forma en que se ha decretado, que hace perder a dicho país la posición especial que antes tenía y le coloca al mismo nivel de las demás naciones asiáticas.

Las consecuencias económicas de la nueva ley han de ser muy importantes para los Estados Unidos y de extraordinario interés para todo el mundo. La mano de obra subirá extraordinariamente, por cuanto se reduce a la mitad el número de obreros extranjeros, que rabajaban mucho más barato que los del país. Se calcula que el número de inmigrantes de Europa disminuye de 50,000 anualmente a 162,000. Para muchas naciones del viejo Continente la nueva ley tendrá efectos trágicos. Grecia, que enviaba anualmente unos tres mil emigrantes, ahora tiene que reducir el número a 135, y Rumanía, que enviaba 7,000, solo podrá enviar 700. Italia sufrirá también gran quebranto pues las sumas que enviaban sus emigrados desde Norteamérica, de las que se pueden calcular un total por año de 75 millones de dólares, han de reducirse notablemente.

Pero, aparte de esos perjuicios económicos, hay que tener en cuenta un peligro más grave, que es el odio de las razas. Japón no puede perdonar la humillación sufrida, y no tendría nada de extraño que un día u otro se produjera un serio conflicto.

Ya, el mismo día en que fué puesta en vigor la famosa ley, en Tokio fué pisoteada la bandera americana. Los telegramas han comunicado, que, a la antigua usanza, cuatro japoneses se dieron estoica muerte a la puerca de la Embajada de los Estados Unidos. Se han cambiado notas y contranotas entre los Gobiernos, quedando estos cortesmente satisfechos; pero el rencor del pueblo japonés se mantiene vivo y halla eco en las futuras, que suele traducirse en preparativos guerreros y en alentadoras campañas de prensa. La excitación es constante. La base naval de Formosa se ha fortificado extraordinariamente, y a su vez los yanquis no olvidan el peligro que estas actitudes decididas y tan poco ocultas envuelven, en primer término para las Filipinas. Hace tiempo que se ha dicho que la nueva gran guerra se librará en las aguas del Pacífico.

Petrus.

Con censura nuestra

Varias películas de actualidad

Los teléfonos

—Central! Me hace usted el favor de poner con la Comisaría de Vigilancia?

—¡Oiga, VOZ! La Comisaría no contesta.

—Tenga la bondad de insistir, porque hace seis segundos ha hablado un compañero. Dispense, eh., pero se trata de un asunto urgente. Voy a preguntar donde es el juego de hoy...

—¡VOZ, hable.

—Es la Comisaría de Vigilancia.

—No señor. Aquí es la casa de Pascual de Miguel...

—Dispense. Central! Oiga, señorita! Que me ha puesto usted con el señor Pascual de Miguel! Y es con la Comisaría...

—Espere, espere..

—¡Oiga, oiga! Pero quién es? Qué tonterías son esas?

—Caballero, qué está usted hablando?

—Nada, que intento hablar pero no me dejan. Haga usted el favor de cortar... Ahora Señorita! Y la Comisaría?

—¡Ah! Pero no han contestado.

—...

—VOZ! Que no responde nadie. Se oye que han descolgado la pesa.

—La pesa, eh. Bueno, está bien...!

No crea el lector, por la anterior conversación tomada en nuestra casa, que aquí hay animosidad contra las telefonistas. Ni pensar, vamos! Antes al contrario. A esa censura flechada a los señores de la Empresa, que tienen establecido un servicio tan pésimo, y a las autoridades, que lo toleran.

Para las señoritas telefonistas, nuestro respeto y nuestra admiración. Es el que por lo común no más desatendido y poco remunerado.

Hay muy pocas plazas y están pesadamente pagadas. Con decir que el sueldo mayor es de once reales, que hay auiliars con nueve, que se trabaja ocho y más hora, y que el servicio de guardia es pesado a n para hombres fuertes y acostumbrados a trabajar, está dicho todo.

Los perros

Desde que el Verón de los perros, el tristemente célebre "Juanillo el Ganso" se le ocurrió "posar" ante el objetivo de nuestro redactor gráfico, ha disminuido considerablemente el número de perros va abundos. Todo el mundo teme la posibilidad de que la trágica porra del "chacal humano" vuelva a salir.

Que sepamos hay dos, solamente, dedicados a la caza de tan simpáticos animales domésticos.

Uno es un guarda particular que presta servicio en un edificio próximo al paseo de la Victoria. Callamos el nombre para bien de él. Este sujeto, cuando cae la noche, se sitúa en un lugar estratégico, y perro que ve, perro que mete en

un saco, y se lo lleva a todo meter al Depósito municipal en busca de las dos pesetas. Tiene un capital adquisitivo por este procedimiento.

Nos han dicho que llega a quiararle el bozal a algunos perritos de los que pagan, para llevarlos también al sacrificio. Esto es más grave. Sabemos de un señor que tenía un perro con bozal y le ha desaparecido. El hombre y su respetable familia están inconsolables.

Que haga el guarda misterioso por que parezca este can, porque de lo contrario, si nos pregunta el señor, le diremos su nombre y donde se pone de noche.

Y entonces, la terrible porra de El Ganso le va a servir al cazador activo.

Los mingitorios

No se extrañe el lector. Los urinarios o mingitorios, sí. Hay que ocuparse de todo, y en Córdoba se nota de manera extraordinaria la falta de estos tinglados urbanos.

Hay uno en el paseo del Gran Capitán, del cual me orno ocuparse. Nosotros hemos dedicado a este mingitorio nuestra atención que al problema del alcantarillado o al asunto del Fantano. Y no nos han hecho caso, que es lo peor.

Con un poco de censura diremos que en otro pueblo, no citamos nombres, ya estaría quitado esa vergenza constante. Cómo? Con muy pocos elementos: Tres hombres de fuerza, unas tenazas y un carrillo de mano.

Dos horas de tiempo, de tres a cinco de la mañana, está totalmente a oscuras y se puede con toda tranquilidad asaltar un Banco, asesinar a los alojados en un Hotel, podar todos los jardines de Córdoba y prender fuego a un barrio) se invertiría en dicha operación, y, a la mañana siguiente, el pueblo ignorante de lo ocurrido tributaría elogios al Ayuntamiento por la medida...

Después del urinario citado no hay ni uno, hasta llegar a la plaza del Mercado. El enclavado en la Plaza de Colón está desde principios de invierno echado violentamente en el suelo y se usa ya de capapé.

El que había en la calle de Siete Rincónes, se quitó porque sí, y nuestro querido amigo el dueño de La Verla anunció que todo el mundo podría verter aguas en los W. C. del café citado, en vista de que se había quitado el otro. ¿Qué cosas tiene usted, don Antonio!

—A que no se deja hacer "eso" a uno que no tome previamente café.

—Con qué cara llega un ciudadano al urinario de la casa, nada más que a "eso"?

—Y con qué cara le recibe el encargado, que está allí mismo, sabiendo que aquello no es una calleja sin salida?

—Es verdad esto, don Antonio?

Si nosotros conocemos la vida...! Bueno...! Va en serio, señor gobernador

Va muy en serio, señor gobernador civil.

Va muy en serio porque se refiere a las niñas, a las pobrecitas criaturas, que exploran por sus padres imploran la caridad pública en mitad del paseo del Gran Capitán.

El señor gobernador civil habrá comprobado la veracidad de esta denuncia. Ya ha visto a la caída de la tarde una plaga de niñas que invaden las mesas allí establecidas implorando una limosna para su "pobre padre... que espera impaciente tras la esquina próxima, para convertir la limosna en vino.

Hemos hablado mucho sobre este asunto y el éxito no ha coronado nuestra campaña.

Y hablaremos muy pronto de otras cosas, con gran claridad, aunque más de un pajarito gordo se moleste...

El Reporter X.

MILITARES

Gala

Mañana con motivo de ser el santo de S. M. la Reina doña María Cristina, vestirán de gala las tropas de la guarnición y se izará el pabellón nacional en los edificios públicos.

Retiro

Ha solicitado el retiro el suboficial de la Yeguada militar, don Juan Peinado Reales.

Verbena de la Virgen de los Faroles

Primera lista de los regalos y donativos recibidos para la tombola.

El celentísimo señor don Rafael Giménez Amigo y señora, 2 pesetas para una luz permanente; doña Trini Adonáñez, una caja de jabón; doña Carmen Arnáiz, 5 pesetas; don Manuel Gutiérrez Fernández, 5 pesetas; don Ricardo Aguilar Catalán, 5 pesetas; don Antonio Guerrero Lama, 5 pesetas; don Ramón Ortega Jiménez, una artística figura de sobremesa, dos focos para el altar y 10 pesetas; don Rafael Garayondo y señora, dos floreros cristal labrado; don L. Gabriel García García y señora, un azucarero de cristal con asa y tapadera niquelada; don Fernando Parbado, 5 pesetas; don Pedro G. Herrero, dos jarros cristal para agua y seis pastillas de jabón; don Miguel Romero Sánchez, 5 pesetas.

(Se continuará)

**

Los señores que hayan recibido cartapetición de regalo, así como los que por olvido involuntario no lo hubiesen recibido y deseen contribuir al esplendor de tan típica verbena, pueden remitirla al tesorero de la comisión don Agustín García Solana Cardenal Herrero, 4 (Farmacia).

Gobierno civil

Matrícula no oficial

La Escuela Normal de Maestros de esta capital remite para su publicación en el Boletín Oficial de la provincia, la convocatoria para los exámenes de ingreso y de asignaturas de los alumnos que hayan hecho sus estudios privadamente, cuyos exámenes tendrán lugar en el mes de Septiembre próximo.

Plaza de Matrona

La Alcaldía de Nueva Carteya anuncia la creación de una plaza de Matrona municipal.

El plazo para solicitarla es de treinta días.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

don Francisco Arévalo Guerrero y don José Peña Arrojo, de Cañara; don José Ortiz Torrico, de Hinojosa; don Feliciano González Sánchez, de Pueblo Nuevo; don Alfonso y don Juan Porrás y González de Canales, de Pedro Abad; don Antonio Camacho Alcaide, de Priego; don Fernando Benavides Salcedo, de Posadas; don Sebastián Giraldo Vázquez, de Guadalcazar; don Antonio Guerra Rodríguez, don Joaquín Polo Pérez, don Félix Feria Aguilar, don Antonio Córdoba Muñoz, don Enrique Fuentes Guerra, don Miguel Fuente Guerra y don Emilio Gómez León, de Córdoba.

Paquetes

Les han sido expedidos pasaportes para marchar a Francia al vecino de esta capital don Antonio Pérez Molero.

De automóviles

Han solicitado que se les expida títulos de aptitud para conducir automóviles don Francisco Alberca, don Manuel Arcos, don Antonio Ruiz y don Carlos Ramos.

También han solicitado la inscripción y matrícula de automóviles de su propiedad don León Fernández y don Alberto Serrano Palma.

La plaga de langostas

El alcalde de Alcaracejos comunica al gobernador que a consecuencia de la plaga de langosta que ha invadido aquel término, han quedado devastadas las huertas y la mayoría de los dueños de ellas en la miseria.

Fijación de precios

Por el gobernador civil se ha fijado en dos pesetas el precio del kilogramo de azúcar en los establecimientos al detall; en 2'30 pesetas el litro de aceite y en 0'90 el kilogramo de arroz número 1.

AVISO A LOS CARGADORES

Don Celestino Echevarría, representante en Málaga de la Compañía Naviera "Ibarra y Compañía de Sevilla", comunica a los señores cargadores, que a partir de esta semana, el rápido para Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona, saldrá de dicho puerto los jueves por la tarde y no los sábados como lo hacía hasta esta fecha.

Sección religiosa

Santorales y cultos de hoy

Día 24.—Jueves Santos Cristóbal, mártir; Cristina, virgen y mártir.

Vida de santa.—Nació Santa Cristina en la ciudad de Tiro, provincia de Toscana, de muy ilustre sangre. Desde muy niña se inclinó a la fe de Cristo, contra la voluntad de su padre, que siendo gentil y ministro del Emperador Diocleciano, procuró con todas sus fuerzas apartar a su hija de aquella creencia. No pudo, sin embargo, hacer mella en aquel esbozado peccador, antes bien, la niña, tomando en sus manos los ídolos de oro y plata que tenía su padre, los hizo pedazos y los repartió entre los pobres. Iratado su padre, la golpeó y la mandó desnudar y azotar en su presencia por cierto criado, quienes lo hicieron hasta quedar rendidos y sin fuerza. No contentos con esta crueldad, otro día hizo rasgar sus carnes con garfios de hierro tan violentamente, que no sólo corrían regueros de sangre del cuerpo de la santa doncella, sino que también algunos pedazos de sus carnes caían al suelo, y ella, con admirable fortaleza y constancia se batió, y tomando los trozos de sus delicadas carnes se los ofreció a su padre diciendo: "Toma, cruel tirano, come de la carne que engendraste". Finalmente, después de haber padecido innumerables tormentos por la fe de Cristo, atada a un madero y asada, y con este martirio voló su alma al Cielo el 4 de julio del año 307, a los diez de su edad. El heroico valor que mostró Cristina y su prodigiosa resistencia en el martirio, fueron causa de que pidiesen a voces el inmediato bautismo más de tres mil gentiles. Su sagrado cuerpo se venera en Palermo de Sicilia, de cuya ciudad es compatriota esta santa.

Jubileo de las Cuarenta Horas.

En la Parroquia de Santiago. De ocho a doce y de cuatro a ocho.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

Cultos

En el Carmen Calzallo (Puerta Nueva).—Continúa a novena a las ocho de la tarde, con sermón del M. I. señor don Anónimo doctor Ruiz Calero.

En la Iglesia parroquial de Santiago.—A las siete y treinta de la tarde, solemnidad al Santísimo Corazón de Jesús con orquesta y sermón que predicará el M. I. señor Doctor don Mariano Ruiz-Calero Alcántara, canónigo de la S. I. C.

En San Miguel.—Un cuarto de hora después de oraciones, piadoso ejercicio propio del mes de la Preciosísima Sangre del Redentor.

En San Andrés.—Los mismos cultos a las ocho y treinta.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a siete

POR LOS PUEBLOS

Reverta y escándalo

La guardia civil del puesto de Almedinilla ha defendido a los vecinos residentes en la aldea de los Sileros, Esteban Jiménez Pérez y José Muñoz Gutiérrez, quienes hallándose emborrachados promovieron reverta y escándalo, agrediendo mutuamente.

A consecuencia de la refriega resultó el primero con una lesión en el antebrazo derecho y el segundo con otra en el lado derecho del cuello, producidas ambas por haberse mordido.

Dichos sujetos quedaron a disposición del juez municipal de Almedinilla.

Bañis denunciado

Al juzgado municipal de Los Blázquez ha sido denunciado el joven de 16 años, José Antonio Canela Cordero, residente en la barriada de Santa Bárbara, por bañarse en forma indecorosa en el arroyo denominado Los Prados, de aquel término.

Detección de un gitano

En el sitio denominado "Arroyo Alamedar", del término de Cabra, fue detenido el gitano Manuel Sánchez Santiago, de 3 años, vecino de Bualance, el cual conducía un caballo de ilegítima procedencia con una guía falsa.

Sánchez, en unión de la caballería de referencia que le fué intervenida, quedó a disposición del juzgado de aquel partido.

Rapto

En Pueblo Nuevo del Terrible ha sido raptada de su domicilio la joven de 16 años Piedad Clape García.

El juzgado de instrucción de Fuenteabeuna sigue su maría contra el autor del rapto, Desiderio Martín Maraver.

De Fuente-Genil

El partido de domingo.—Con un empate a un tanto terminó el encuentro celebrado entre los equipos "Ecija B. C." y "Genil B. C."

El primer tiempo, en el cual cada uno se apuntó su único gol, resultó algo aburrido, debido a la táctica del "Genil" que no se empuja a fondo hasta la última mitad. Durante el segundo dominó francamente el equipo al que embotelló al forastero hasta el estremo de no salir la pelota del campo ecijano, más que una vez al final del match.

El "Genil" debió ganar por dos o tres tantos de diferencia, pero los ecijanos tuvieron una suerte loca.

De los maestros se distinguieron: Pálor sobre los veintidós, inconmensurable. Acedo (A.), Ruiz, Balmaseda aunque a causa de una lesión no pudo dar de sí todo lo que él sabe y Amate el alante. Romero, muy bien, quitó muchas pelotas a un jugador de la categoría de Muñoz. Alejandro, reaparece después de un año de no ver un balón.

De los ecijanos sobresalieron el defensa izquierdo, el mejor del equipo, aunque es muy puerco jugando; necesita un árbitro para él solo; el delantero centro y Muñoz. Al portero no le vimos más que mucha suerte.—P. Nalt.

Las Reinas en el destierro

IV.

Isabel de Rumania esposa de Jorge de Grecia

Desde niña soñó con un príncipe, que había de venir a buscarla para conducirla de la mano a las gradas de un trono. Su belleza peregrina era el encanto de Rumania: cortesanos y magnates, la flor y nata de la nobleza, se la disputaban con los ojos, pero la princesa esperaba siempre al que había de venir, al soñado príncipe, y todos los hombres que encontraba al paso le parecían simples y vulgares.

Hasta que un día llegó el príncipe Jorge de Grecia, primogénito del rey Constantino; se vieron, se concertó el noviazgo, y se casaron.

No hizo la unión el amor, que es el que ata las almas al destino de la vida; ella sensible y delicada, hubiera querido un hombre con todos los atributos de la realeza, pero que conservara su corazón un tanto puro, libre de esas veleidades e inconsecuencias que el príncipe había aprendido en los bulevares de París, jugando con el amor como traviesa mariposa.

—¿Se quieren los príncipes?— preguntó cierto día el rey Fernando de Rumania a uno de los cortesanos.

—Señor, repuso el palatino, —siendo tan linda la princesa y griego el que aspira a su mano, es de esperar que este casamiento sea el culto de la belleza.

—Si así fuera— exclamó Fernando satisfecho por la lisonja— el culto de la belleza sería el culto de la vida.

Brevísimo ha sido el reinado de Isabel de Rumania: aún están en medas las flores del himeneo, y Cupido no ha agotado su provisión de flechas. La felicidad comenzaba a sonreírles. El príncipe comenzó a enamorarse. Pero, los reyes, como los demás mortales no nacieron únicamente para gozar de la vida; llegó la hora triste, la de la fatalidad, la que siempre aguarda... y camino del destierro van ahora los soberanos, él sin la corona y ella sin el amor. Acaso algún día, si se resignan a ser pobres para enamorarse, crean los ariates de la humilde vivienda de los desterrados simbólicas violetas.

El mejor del mundo es el

Arroz GRANITO

a más regala a sus consumidores

Un automóvil

para lo cual deben conservar el cupón que cada saquito o caja contiene

Ferrer Hermanos

VALENCIA

Pídanse en todos los establecimientos de ultramarinos.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Las ocurrencias del día

Para el

Antonio Andreus Alvarez, en mitad de la calle Claudio Marcelo estaba hoy muy de mañana, casi a la hora del barrido, hablando en voz alta y bailando un "fox".

La autoridad que acudió, no hizo más que verlo y cayó en la cuenta.

—¡Ah! Este "tío" está borracho...

Para el.

Para e la

Concepción Aguilar Rodríguez en un banco del jardín de la Magdalena estaba reñendo como en su casa, suponiendo que la tenga, y mostrando al público ciertas cosas de uso reservado.

El otro guardia llegó, tocó, avisó y preguntó.

—¿O?

—Si, usted, señora desaprensiva y falta de todo.

—A mí no me falte usted!

—Cómo que no! El nombre enseguida.

—Concepción Aguilar.

—¡Vamos para el calabozo!

El valiente

Manuel Gómez Serrano, de 52 años, habitante en calle Agustín Moreno número 138 ha dicho y ura por "éstas", que un tal Antonio Tenllado se metió con él en la Corredera y además hizo uso de un arma que nosotros más tarde vimos en manos del agente de guardia.

—¿Qué era chico el navajón!

Atropelladas por una mota

Cuando atravesaban el puente Romano esta mañana las vecinas Carmen Logia Herrero y Carmen Roldán Rodríguez fueron atropelladas por una mota que en ucia el motorista desconocido, con la matrícula de Córdoba nmero...

Ambas fueron trasladadas a la casa de socorro donde le apreciaron a la primera una herida contusa en el frontal y a la segunda una herida contusa en la barba, leves las dos.

Un festival en el Centro Filarmónico

Mañana 24, víspera de Santiago, celebrará el Centro Filarmónico un festival que como todos los organizados por esta Sociedad, promete estar animadísimo.

En primer término el cuadro activo ejecutará un concierto y la banda infantil de las escuelas del Ave María, que al festival anterior no pudo asistir, tomará parte tocando algunas obras de su repertorio, estrenando un pasodoble de director del Centro Filarmónico señor...

A continuación se celebrará un baile que será amenizado por el notable sexteto "El Arpa", que tantos rianos está obteniendo en cuantos actos toma parte.

La mujer cordobesa, que tan digna representación tiene en esas típicas fiestas del Filarmónico, acudirá como siempre llenando con su gracia y gentileza aquellos patios tan bellos y tan artísticos.

Profesores y alumnos norteamericanos

Es esperado en Córdoba el notable profesor don Joaquín Ortega Durán, secretario del instituto de Las Españas de New York, quien con un grupo de profesores y alumnos norteamericanos visitarán nuestra ciudad y otras de Andalucía.

oportunamente se avisar la hora de llegada de estos ilustres viajeros.

Desde Marmolejo

El domingo, 20 del actual, fué celebrada la ansiada boda de la virtuosa y hermosísima señorita Rosario León Ortega, hija del respetable jefe de Telégrafos don Andrés León, con el culto literato y rico propietario, vecino de Belalcázar, don Gabriel Delgado Gallego, siendo apadrinados por su hermano el distinguido abogado y juez de dicho pueblo don Feliciano Delgado, con su simpática y elegante señora doña María Luisa Delgado.

Acompañaron a los contrayentes la madre del novio señora honorable y de alta distinción doña Adelina Gallego, con sus hijos don Rafael y don Antero, famacuticos ricos hacendados. Por parte de la novia concurrió lo más selecto y distinguido de la sociedad de este pueblo.

Cuando hermoso, lleno de luz era el que presentó la numerosa comitiva, a la que todo el pueblo esperaba impaciente, formaron la calle desde la casa de la novia a la iglesia. Rompian la marcha la novia ataviada del rico traje de crespon blanco de brazo de su padre vestido del onroso uniforme de Telégrafos; a continuación los padrinos, madre y hermanos del novio unidos a la madre de la novia, doña Rosario Ortega con sus tres hijos uniformados con el de Telégrafos, por pertenecer todos a tan simpático y distinguido cuerpo y a continuación los numerosos invitados de ambos sexos.

han sido tantos y tan valiosos los regalos que han recibido que merecen ironica aparte, pero el que más vivamente nos sorprendió el último, hecho por el distinguido, culto y noble joven don Carlos Sánchez Solís, el que ha sido muy generoso para despenderse de muchas pesetas a pesar de no haber sido invitado. —(o responsal.

Marmolejo y julio de 1924.

JARDIN DEL REGINA

Se sirve al público por tarde y noche helados de todas clases, cervezas, refrescos, aperitivos, vinos y licores.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa. — Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

Notas radiotelefónicas

Cumpliendo lo ofrecido en nuestro artículo anterior, vamos a contestar a algunas de esas preguntas que se hacen casi todas las personas que empiezan a interesarse por esta Ciencia y no tienen nociones de sus principios y bases fundamentales. Si tienen oficio apropiado, piensan, casi todos ellos en construir sus aparatos receptores. Otros han oído decir que un aparato receptor puede costar unas 10 pesetas, que su manejo es sencillo, y basta tomar como antena el hilo de la luz, y como toma de tierra la cañería del agua, bastando esto para oír perfectamente.

Antes de hablar de aparatos y su coste, hay que tener muy en cuenta la distancia a que se ha de encontrar la estación receptora de la emisora. En un radio de 10 kilómetros de esta basta para recibir bien un aparato de galena, habiendo algunos tan pequeños y sencillos que caben en una cajita un poco mayor que las de cerillas. Estos aparatos son efectivamente baratos y teniendo uno a la vista, y los elementos necesarios es muy fácil construirse otro igual.

Hasta distancia de unos 100 kilómetros puede emplearse casi con seguridad de oír bien, un aparato de galena de mayor alcance que el anterior, y conocemos algunos aficionados que han conseguido oír con estos aparatos a distancias de 400 kilómetros. Para esto, ha sido preciso emplear una antena exterior de grandes dimensiones, así como toma de tierra muy bien instalada, y debiéndose, más que nada, a uno de esos fenómenos que ocurren aquí con frecuencia y que, en ningún caso, podemos dar como reglas.

Para oír bien con auriculares, hasta distancia de 500 kilómetros, basta con un aparato de una lámpara de gran alcance, en baja tensión, cuyo coste en el comercio no excede 130 pesetas con todos sus accesorios y baterías de pilas y acumuladores, no siendo necesario hacer más gastos para su instalación que el de la antena y toma de tierra, cuyo coste total no excede de 15 pesetas.

Vamos a dar algunas explicaciones para aquellas personas que no conozcan el manejo de estos aparatos, y creemos que serán suficientes para que puedan hacer, ellos mismos la instalación de una buena antena y toma de tierra, cosas que, como he nos de ver, son sumamente sencillas.

Para la instalación de la antena, basta poner, a la mayor altura posible, en el tejado de una casa, sobre dos árboles o una torre, uno o dos hilos de co-

bre o bronce, separados un metro, de unos 2 o 3 centímetros de grueso. Estos hilos se aislarán bien de tierra, por medio de porcelana o ebonita, y de ellos partirá otro, también aislado, que unirá esta antena al aparato. También se podría emplear, aun que con peores resultados, un hilo del del fono o el positivo del alumbrado en corriente continua, una masa metálica cualquiera, como el enrejado metálico de un colchón de muelles o los hierros de una cama.

Para la toma de tierra basta llevar un hilo del sitio indicado en el aparato y unirlo a una tubería de agua o gas, u otra cualquiera que después vaya debajo de tierra, si no se pudiera emplear este medio se practicará un agujero en el suelo, de unos 40 centímetros de profundidad, y enterraremos una placa de cinc, unida con el hilo del aparato y de unos 30 centímetros en cuadro.

Para la construcción de un aparato receptor, bien sea de galena o lámparas, lo mejor es tener uno igual a la vista, y auxiliándose al mismo tiempo de los esquemas y explicaciones de un manual de radiotelefonía, que facilitará el trabajo y evitará que nos pongamos a un fracaso y después no se oiga. No recomendamos la construcción de esos aparatos más que a las personas que tengan conocimientos de electricidad y un oficio apropiado para esto, pues pudiera ocurrir que por evitarse unas pesetas tuvieran que perder las que emplearan en la compra de los accesorios por faltarle algún requisito insignificante y no se llegara a oír. Los aparatos que vende el comercio, que cuestan poco más que éstos, los garantizan para ciertas distancias, pudiendo incluso devolverlos, si no se oír bien con ellos.

Los gastos de entretenimiento de estos aparatos son también pequeños. En un receptor de galena, que como es sabido no necesita gasto al uno de corriente, y se recibe en el auricular el sonido tal como lo recoge la antena, basta con un pedacito de galena, que en muchos casos, siendo de buena calidad, dura para 40 o 50 horas de audiciones.

En los aparatos de lámparas, estos gastos son algo mayores. Como es sabido, la misión de estas lámparas es ampliar los sonidos de como los recibe la antena, y necesitan un gasto de corriente que les es proporcionado por una batería de pilas y otra de acumuladores. La duración de estas es de unas 300 horas de audiciones, y su coste total puede variar entre 50 y 75 pesetas. A esto hemos de aumentar el de las lámparas que se fundan, que depende de los cuidados con que se traten, siendo su duración variable. Su precio es de 10 a 12 pesetas.

En la actualidad se está instalando en

Madrid una fábrica de estas lámparas, llamadas de tres electrodos, donde podrán arreglarse varias veces éstas, después de fundidas, y se podrán adquirir con una considerable disminución en el precio de coste.

Un galenista

Verdadera realización

Faldas gran moda, 55 céntimos. Crespones algodón, 75 céntimos. Nan-sis y Foulares, 75 céntimos; Lienos y retorcidos, 60 céntimos; Percales superiores, 85 céntimos; Percales extra finos moda, 1,15 pesetas; Vichis, clase insuperable, 0,70 pesetas; Driles y semilanas para traes de caballero, 1 pesetas; Bengalinas de seda, doble ancho, 4 pesetas; Crespones de seda, gran surtido, 6 pesetas; Vestidos de punto de seda, 22,50 corte. Paño de 40 por 100 en todos los géneros para trajes de caballero.

Todos los artículos se realizan a mitad de precio

Comercio de Francisco Hierro

:: :: Frente al Ayuntamiento :: ::

Visiten los escaparates de la casa y apreciarán estas importantes rebajas

LOCALES

Ha sido pedida la mano de la diestruída señorita Teresa García Salido, para nuestro querido compañero y practicante de la Electromecánica don Juan Torre a Montes. La boda se celebrará en breve.

—En el expresado de esta mañana marchó a Málaga don Antonio Vázquez de la Torre, funcionario de la Diputación provincial, en uso de licencia.

—Hamarcado a Algeciras, el teniente de alcalde don Manuel Cutiérrez Fernández.

—Para presentir la corrida de toros de su ganadería que ha de lidiarse en San Sebastián a beneficio de la Prensa, el próximo día 25, se ha trasladado a la bella ciudad cantábrica el afamado ganadero cordobés y ex-diputado a Cortes don Florentino Sotomayor.

—En Zarauz, donde pasa la temporada veraniega, ha dado a luz una niña la oven maruesa de Santurce, encontrándose la madre y la recién nacida en estado satisfactorio. Nuestra enhorabuena a los jóvenes marqueses y a los abuelos.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato; compruébalo y verás como no es cierto.

Vinos, Coñac y Anisados
Azúcares estuchados

José López de la Manzanara

Almacenista
Importador de cafés

Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán"

Instalación la más moderna y de mayor producción en su clase.-CÓRDOBA.

Notas de la región

CADIZ

La comisión de profesores norteamericanos visitó la Academia de Bellas Artes y el Centro conográfico.

En el Ayuntamiento fueron obsequiados con un "lunch", brindando el alcalde por los Estados Unidos.

El señor Llorens, en nombre de los expedicionarios, brindó por el engrandecimiento de Cádiz.

Más tarde visitaron el Hospital de San Juan de Dios, admirando una gran colección de casullas que data de año mil setecientos.

ALMERIA

Desde el piso primero de una casa de la calle de Marín, cayó a la misma la niña Rosa Murcia, ocasionándose la fractura de los dos maxilares.

SANLUCAR DE BARRAMEDA

En el teatro de la Calzada ha dado un concierto de piano el eminente músico Joaquín Turina, dando a conocer su última producción musical "El poema de una sanluqueña", dedicado a la mujer de Sanlúcar.

Le acompañó el violinista don Manuel Romero López.

La sala presentaba brillantísimo aspecto, hallándose en ella lo más escogido de la buena sociedad sanluqueña y colonia veraniega.

Turina ufano.

ALGECIR

Ayer verificóse el entierro del soldado del regimiento de Ceuta Celedonio Fernández, muerto en el Hospital Militar a consecuencia de las heridas que sufrió en Cobba Darsa.

El acto estuvo solemnísimo, presidiendo las autoridades y numerosa representación del Ejército.

El féretro iba envuelto en la bandera española y cubierto de coronas.

SEVILLA

En el kilómetro 541 de la carretera de Sevilla a Torreblanca, un automóvil chocó contra un árbol, a consecuencia de un falso viraje.

Resultaron lesionados Francisco Chacón, de 21 años, con una herida en la cabeza; José Salgado y el "chafar" Raquel Rubio con ligeras contusiones.

El coche sufrió desperfectos de importancia.

Ha marchado a Peñafiel el gobernador civil para acompañar al subsecretario de Fomento en su visita al pantano.

—El vecino de Paradas, Tomás Reyes, de 60 años, intentó suicidarse arrojándose a un pozo.

Acudió al cabo de la benemérita José Martínez, que se apercibió del suceso y descolgándose hasta el fondo del pozo logró extraer al anciano con vida.

Manifestó el suicida que se quería quitar la vida para no pasar más necesidades.

—En el Guadalquivir ha aparecido flotando sobre las aguas, el cadáver de José María Cantero, que pereció ahogado.

TARIFA

Con motivo de la llegada de la Comisión de esta ciudad que fué a Madrid a gestionar varios asuntos de interés local, se reunieron las autoridades para organizar el recibimiento.

La comisión, llegada hoy, se muestra reservada.

Para dar cuenta de sus gestiones se celebrará mañana una reunión en el Ayuntamiento.

Parece un hecho la concesión de un crédito para la construcción del puerto.

HEL A

Cuando era conducida al matadero, se desmandó una vaca.

El cornepeto acometió al barrendero José Leinado, de 30 años, corneándole varias veces, hasta dejarlo gravemente herido.

Otro incendio en el cortijo de Lubián

Próximamente a las tres de la tarde, diéronse las señales de fuego las campanas de varias parroquias, averiguando que se había producido otro incendio en el cortijo denominado de Lubián, próximo al paso a nivel de Cercadilla, donde hace seis o siete días hubo también otro incendio en un almiar.

Al lugar expresado concurrieron fuerzas de Seguridad y Vigilancia, así como los bomberos, logrando a poco extinguir el fuego.

Este se produjo en los pastos próximos al camino que conduce a la Electromecánica, propagándose a un montón de estiércol y a un almiar.

Con el auxilio de las fuerzas expresadas y la cooperación del dueño Miguel Molina y operarios de dicho cortijo quedó localizado, siendo las pérdidas de escasa consideración.

En Cercadilla cuestionaron a los ferroviarios, resultó herido uno de ellos

Esta mañana cuestionaron en las inmediaciones a la estación de Cercadilla a Francisco Hurtado Martínez, de 30 años y domiciliado en la calle de Enmedio, número 10, y el guardaplaza de dicha estación Francisco Saucedo Pedrosa.

Parece ser que momentos antes habían estado ambos tomando unas copas en un establecimiento próximo y que por efecto de su estado de alcoholismo cuestionaron.

De la refriega resultó Hurtado con una herida de arma blanca que le produjo Saucedo con una navaja.

En la Casa de Socorro le fue aplicada a Hurtado una herida punzante en la parte anterior del muslo derecho próxima a la rodilla, lesión que fué calificada de menos grave.

La policía practica gestiones para detener al agresor, habiéndose dado cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

DE ENDIENTE N.º 11

Desaparece el cobrador de una fábrica de jabones

Y se lleva un cheque de 6.000 pesetas y 85 en metálico

En la Comaría de Vigilancia ha sido formulada esta tarde una denuncia por don Angel García Moreno, gerente de la casa de jabones García, establecida en la plaza de Colón número 10, contra el dependiente de dicha casa José López Vázquez, conocido por Trujillo.

Según el señor García Moreno, a las diez y media de la mañana de hoy entregó a López un cheque importante seis mil pesetas, para que lo hiciese efectivo en la Casa-Banca de los señores Pedro López e hijos, más 85 pesetas 80 céntimos para que después de cobrado aquel recibiese dos letras que a cargo del denunciante se hallaban en dicho establecimiento bancario.

Como quiera que transcurriese unas dos horas sin que el referido dependiente se presentase por la fábrica, el señor García Moreno preguntó telefónicamente a la Casa-Banca si se había presentado a hacer efectivo dicho cheque López Vázquez contestándosele que efectivamente lo había cobrado, pero que no había retirado las dos letras pendientes.

En vista de lo expuesto, el señor García formuló la anterior denuncia, comenzando seguidamente a practicar diligencias los agentes de la policía para detener al estafador, pero hasta la hora de cerrar nuestra edición, no han obtenido resultado alguno.

Supónese que el criado en el tomase el rápido de Madrid.

Digno de elogio

En favor de los desvalidos

Flexibilizado provincial don Carlos Francés a hecho cesión íntegra de sus dietas de enaguas durante el ejercicio de su cargo a favor de los enfermos de la Clínica Oftalmológica del Hospicio, que tiene a su cargo el reputado oculista don Raquel Ruiz.

Es digno de todo encomio el desinteresado proceder del señor Francés, que con su generoso desprendimiento contribuye a remediar los males de los pobres enfermos asilados en el Hospital.

Fotografías de noche

Julio César.-San Pablo, 2

Se reata de noche, al objeto de facilitar a la clientela toda comodidad y evitar pasen el calor que durante el día reina.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace LOMER por fin de temporada y encontrar cosas de verdadera ocasión.

Mimí Aguglia, la de los ojos fascinadores

Hemos visto aplaudir a Mimí Aguglia Ferran, en Madrid. Es aquella Mimí de ojos fascinadores que compartía con Crasso las glorias de la escena universal. Luego se separaron estos artistas y Mimí aprendió lo mejor que puede aprenderse en el mundo a hablar el español.

Han pasado por las ciudades nuestras muchas grandes actrices italianas, cada una con sus modalidades y sus características triunfales. Pero Mimí Aguglia tiene lo que ninguna: es el alma misma de la tragedia. Es una actriz para eso; para el dolor heroico, para la emoción extremada.

D'Anunzio pudo confiar a la Duse los principales papeles de sus obras; pero sólo Mimí Aguglia ha dado su carácter verdadero a la mágica y terrible "Figlia di Jorio".

Una sola vez he visto representar "Malia" por Mimí Aguglia. Tuve ocasión de verla nuevamente por otras actrices, y no quise. Esa Mimí es la única. Y por si le faltaba alguna gracia, ahora posee también la de hablar, como nosotros, en español.

Las actrices de Esclava la recibieron a manera de damas de honor, con gesto de devoción e inclinaciones cortesanas. Les producía tanta, tanta emoción tener a junto a ellas. Eligió para su presentación la obra "Marianela", que han interpretado todas las primeras actrices españolas. Y en el último acto nos sorprendió con una muerte pasmosa, escalofriante, pero bella, genial, concebida quizá a la manera siciliana.

El público se deshacía en ovaciones, en señales de entusiasmo.

—Hubiera querido ver a Margarita Xirgu—decía la insigne actriz entre cajas y en un gesto de prodigiosa modestia. Margarita Xirgu. Si... Admirable. La mejor enarnación de "Marianela", la suya. Pérez Galdós se lo dijo llorando en la noche memorable de su estreno. Ella le devolvió esas lágrimas, centuplicadas ante su cadáver. Pero, ¿qué extraño, qué sorprendente efecto el de la última escena de "Marianela", encarnada en Mimí Aguglia. Había que cerrar los ojos, de vez en cuando. Daba miedo el arte imperdonable de esa mujer. Y, al lado de tan noble arquitectura espiritual, la gentileza de hablar con perfección el castellano...

Los artistas que se encuentran en Madrid, los escritores y periodistas más notables, han acudido a saludar a la actriz italiana, aunando, sin esuerzo, el fervor y la galantería.

Mañana representará "La Malquerida".

El arte español la atrae, la domina. En Benavente ha visto quizás al autor de mayor sentido dramático de España: habla de él con encanto, lee sus obras recitándolas, como fueran versos. Asegura que tiene el vigor teatral de los primeros dramaturgos modernos y la gracia picaresca de nuestros burladores.

Mimí Aguglia no ha necesitado ser guapa para triunfar en la escena. Los ojos son toda ella, todo arte, toda su magia heroica. Los ojos atrae al público, cual las serpientes.

Y en re sus gracias, entre sus lindzas, el milagro de hablar, como nosotros, el español.

Arturo Mori.

COSAS DE TOROS

Próximas corridas

Corridas de toros que, de no ocurrir sucesos que lo impidan, se celebrarán en la forma que se citan:

Las de feria de Málaga las torearán los que consigan triunfar en las gestiones que se ha en, y que, por ahora, traen al retortero los nombres de Sánchez Mejías, Villalta, Marcial Lalandá, Fuentes Bejarano y Carnicerito. En cuanto a toros, están compradas una corrida a Pablo Romero y otra a los hijos de Miura, gestionándose en la actualidad la consecución de otra de Santa Coloma.

—Las de feria de Albacete (días 10 y 11 de septiembre) están ultimadas, toreando las dos primeras Valencia II y Algabeño; segunda y tercera, Maera, y con él, la última, Villalta y Posada. Los toros serán de Antonio Pérez, herederos de Martínez y Pablo Romero, y en la corrida del día 10 reoneará dos reses don Antonio Cañero.

—El día 3 de agosto celebrará la Asociación de la Prensa de Málaga su corrida benéfica con Chicuelo, Mariano Montes, Fuentes Bejarano, Antonio Cañero y toros de Campos Varela. En re los espectadores se sortearán premios por valor de 5.000 pesetas.

—En Payona ha organizado el activo empresario M. Campanos grandes corridas de toros, que se celebrarán los días 24 de agosto y 14 de septiembre. En la primera actuarán Emilio Méndez, Nacional II y Villalta, y en la segunda Valencia II, Marcial Lalandá y Nacional II. Los toros (recientemente escogidos y pagados por el mencionado empresario) serán de Angoso y de doña Carmen de Federico.

Capítulo no. illeril

Cándido Liebas (Obispo) está contratado para torear en Estella los días 3 y 4 de agosto, y 16 y 17 en Lalaja, su pueblo natal.

—El viernes próximo, y con reses de don Juan Domínguez, se las harán en Valladolid los diestros novilleros Habanero, Lagartito y Vicente Prieto.

—El jueves venidero habrá en Málaga novillada nocturna, en la que intervendrán Charlot, Fatigón y su Tonto, Saltamontes y Chico de los Pases. Las reses serán de Scheley.

—El torero ecuatoriano Max Espinosa ha firmado para torear el domingo próximo en Alicante, y 9, 16 y 18 de agosto en Málaga, Burgos de Osma y Brihuega, respectivamente.

—La cuadrilla de bufos malagueños y los novilleros Abrilo y Niño de la Palma, actuarán el cercano domingo en Jerez de la Frontera.

—Mañana habrá en la plaza de Toledo un festejo nocturno, compuesto de dos partes. La primera, a cargo de Miguel Cuchet, que rejoneará y matará dos novillos. La segunda, para la cuadrilla o osa que componen As Charlot, Clamorro y su Botones, quienes se las entenderán con otros dos novillos.

—Para torear en Tudela el día 9 de Agosto han sido aoustados Andresito y Lorenzo Franco. Esté último debutará en Barcelona en fecha próxima.

—Andrés Mérida, Pérez Soto, Luis Cuevas, Lorenzo de la Torre, Trinitario y Niño de la Palma han sido ajustados por la Empresa de Málaga, los tres primeros para la corrida del 27 del actual, y los otros tres para el 10 de Agosto. En la primera corrida se lidiarán bichos de Verzosa (?), y en la segunda, de Felipe Salas.

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados
 (Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Automóviles Citroen

Al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Garage España

Pi y Margall, 1.

Córdoba

CHOCOLATES Y
 POLVOS DE CACAO

EUREKA S. A. CÁDIZ

Lo mejor hasta el día. —El alimento vegetal más agradable y nutritivo que se conoce y el más fácil de digerir.

De venta en principales ultramarinos y Confiterías en latas 1/4 y 1/8 de kilo a pesetas 3 y 1'70.

Información telefónica

interesante nota oficiosa del presidente del Directorio sobre Marruecos y la subida del pan.--Al doctor Ruiz Albeniz se encarcela.--Primo de Rivera en San Sebastián.--Otras noticias de provincias, Africa y extranjero

("De la Agencia Febus") De Provincias

De Madrid

Madrid 23, de las 15 a las 19 t.
El doctor Ruiz Albeniz encarcelado

Hoy ha sido encarcelado por orden de la autoridad militar el periodista y cronista de guerra que firma sus escritos con el seudónimo de "Tebib de Arrumi", doctor Ruiz Albeniz, enviado del "Diario Universal", que fué a Marruecos en el viaje presidencial. Ha sido puesto a las órdenes de las autoridades competentes.

La huelga no era oportuna

Se ha reunido la comisión ejecutiva Tabacalera de España, acordando dar una nota oficiosa declarando improcedente la huelga de cigarrerías de Madrid, y pedir al Directorio la solución satisfactoria de las reclamaciones formuladas.

Llegada de Barajas

En el sudexpreso de Francia llegó el matador de toros Faustino Barajas muy mejorado de la grave cogida que ha sufrido, proponiéndose torear el día 25 en Santander.

Palacio Valdés sigue mejorando

Don Armando Palacio Valdés, ha experimentado una ligera mejora en la grave enfermedad que le aqueja.

El conde de Romanones a Francia

Antes de marchar a Francia el ex-presidente del Consejo, conde de Romanones, pasará unos días en el convento de Santo Domingo de Siós.

La asociación forestal de España

La agrupación forestal de la Industria de la Madera de España se ha dirigido a todos sus asociados solicitando cuantos datos tengan a bien remitir para que sus intereses no resulten perjudicados al confeccionarse el nuevo tratado comercial con Portugal.

Una comida íntima

El alcalde accidental, con los ediles, obsequió con una comida íntima al Duque de Tetuan en los Jardines del Retiro.

Una petición al Directorio

Los ferroviarios excedentes de la sección de Reinosa han elevado una razonada instancia al Directorio, para que recabe de las Compañías la readmisión de los obreros que fueron despedidos del trabajo.

ALMERIA

Primo de Rivera hermano de a Patrona e Almería

Almería 23.—Por iniciativa del obispo de la Diócesis durante la Sive en San o Domingo fué leído el nombramiento de hermano de la Real Hermandad de la Patrona de la ciudad a favor del presidente del Directorio.

El presidente paga los atrasos

Fuensanta 23.—Al paso del tren con el presidente del Directorio, habló con éste la maestra del colegio de niñas, la que hizo saber que se le adeudaban 50 pesetas de sus haberes.

Primo de Rivera entregó 150 pesetas a la maestra para que se cobrase de los atrasos y el resto lo empleara en obsequios para las niñas.

También habló el presidente con el jefe de la estación, diciendo que estudiara cuanto antes el medio de hacer pronta y rápida la comunicación ferroviaria entre Almería y Madrid.

BARCELONA

Un obrero gravemente lesionado --- Un jefe de la estación detenido por desacato

Barcelona 23.—El obrero del ferrocarril eléctrico Barcelona-Sarriá, Patricio Navarro, sufrió un accidente, sin que se sepa las causas del hecho, siendo asistido por un médico particular, pero más tarde se presentó en el juzgado un empleado de las oficinas de la plaza de las Cortes, con el encargo de la autoridad, poniendo el hecho en conocimiento del juzgado para su esclarecimiento.

Patricio Navarro sufrió la fractura de la base del cráneo con salida de la masa encefálica.

En su vista, el juzgado de guardia, que lo era el de la Concepción, se trasladó al lugar donde dijo haber ocurrido el accidente, practicando diligencias y procediendo a la detención del jefe del municipal de Valdiviera, por desacato al juez en funciones.

Este le reclamó los billetes para unirlos a las diligencias que instruya, pero aquél se negó, pretextando que allí no había más autoridad que la suya. En su virtud fué detenido y llevado al juzgado a disposición del juez.

Concejal que se marcha

Barcelona 23.—Esta mañana había muchos grupos en las Casas Consistoriales que comentaban la situación creada por la dimisión del Alcalde.

Después el concejal Pedoya se despidió de todo el personal del Ayuntamiento diciendo que no volvería más a poner los pies en el Municipio.

Desgraciado suceso

Barcelona 23.—En la carretera de Horts, la pareja de la guardia civil de vigilancia, vieron surgir de la obscuridad un perro que mordió al guardia Cerezo, y como volviera el perro a insistir en morder, el guardia di paró el maús r con tan mala fortuna que hirió a un basurero llamado Juan Valduch, de 40 años, que dormía en un matorral, causándole una gravísima herida en la cabeza con salida de la masa encefálica. Fué llevado al hospital en estado agónico.

Una extensa conferencia de autoridades

Barcelona 23.—Esta mañana han celebrado en Capitanía general una extensa conferencia el capitán general y el gobernador civil.

Dió el gobernador civil

Barcelona 23.—El gobernador civil después de su conferencia con el capitán general recibió a algunas personalidades y más tarde a la prensa, diciendo a los periodistas que había leído en un diario el rumor de que se iba a suspender el Ayuntamiento, lo cual era falso de toda falsedad, y como la noticia era tendenciosa, averiguaría su procedencia e impondría un fuerte correctivo al diario que la publicó.

Ha dicho el presidente de la Mancomunidad

Barcelona 23.—El presidente de la Mancomunidad ha dicho que además de cuanto se contiene en la nota oficiosa del Consejo permanente, podía decir que la Mancomunidad no cejaba de trabajar hasta obtener una vida próspera y una hacienda propia, y por ello se habían solicitado las delegaciones y se habían pedido a los empleados los datos, para con ellos poder marchar en la primera quincena de septiembre a Madrid y mostrar el plan al Gobierno.

De la dimisión del alcalde lamenta el hecho, porque entiende que están en condiciones morales de sostenerse y permanecer en los puestos que se les confiaron en contra de los enemigos que quieren arrojarlos de ellos. Hoy día se atraviesa una situación difícil, y los hombres antes de dimitir deben anteponerle todo al interés patrio y de Dios.

Pésame a la familia de Guimerá

Barcelona 23.—Esta mañana el alcalde accidental con el secretario del Ayuntamiento, estuvo en el domicilio de Gui-

merá dando el pésame a la familia en nombre del Rey.

También el consejo de la Mancomunidad, acordó que su Presidente diese el pésame a la familia en nombre de dicha corporación y acordó constara en acta el sentimiento de la misma por tan irreparable pérdida.

EL FERROL

El sábado llegará Primo de Rivera

El Ferrol 23.—Definitivamente el presidente del Directorio llegará a és a la tarde del sábado.

El Ayuntamiento se reunió con los individuos de la Unión Patriótica y del Somatén para ultimar el recibimiento, acordándose salir en automóvil a Betan os al encuentro de Primo de Rivera.

La visita del marqués de Estella tiene gran importancia, por tratarse de una ciudad habitada por marinos y militares, ciudad eminentemente militar, donde existen los primeros arsenales de España y astilleros de construcción de buques de guerra de gran tonelaje.

También se trató de la asamblea que habrá de celebrarse en Santiago V. del manifiesto que se entregará a Primo de Rivera sobre las comunicaciones de Galicia, y al efecto se designó una comisión integrada por concejales y presidida por el alcalde, que será por ahora de la solicitud de construcción del ferrocarril Santiago-Cortiñán, que unirá al Ferrol con Vigo.

Por la animación que reina el recibimiento que se prepara a Primo de Rivera ha de ser grandioso.

GRANADA

Valor de lo robado

Granada 23.—No se tienen pistas de los autores del robo en la joyería rancesa, calculándose el importe de lo robado en doce mil duros.

Para llevar a cabo el robo abrieron un boquete en la pared utilizando herramientas de albañil.

Nuevo alcalde

Granada 23.—El Ayuntamiento de Loja se reunió en sesión plena eligiendo alcalde al rico propietario don Mariano Alvarez.

MÁLAGA

Siete heridos en accidente de automóvil

Málaga 23.—Cerca del pueblo de Neja chocaron violentamente dos automóviles, resultando siete de los viajeros heridos, de ellos, cuatro son niños de corta edad. El coche que motivó el choque siguió su marcha con dirección a Málaga.

PAMPLONA

Un alcalde destituido y detenido

Pamplona 23.—Al realizar una visita de inspección el delegado gubernativo al pueblo de Corella, el alcalde Damián Escudero se opuso a ello alegando que la Diputación no tenía jurisdicción alguna sobre los Ayuntamientos para inspeccionarlos. El delegado dio cuenta del caso al gobernador, que sostuvo los

derechos de la Diputación, ordenando la destitución del alcalde y su detención a disposición del juzgado correspondiente.

SAN SEBASTIAN

Interesante nota oficial sobre Marruecos y la subida del pan

San Sebastián 23.—El presidente del Directorio recibió a los periodistas y les hizo en regalo de una extensísima nota oficial acerca del problema de Marruecos y de la pretendida subida del pan.

Dice que no le ha sorprendido, por que sus compañeros del Directorio le tenen al tanto de todo, ni las nubecillas, ni el cambio de tiempo que ha encontrado a su regreso.

Era de esperar que los pajarracos alentaran un poco las pequeñas dificultades que el Gobierno ha tenido que vencer estos días en la liquidación del proceso contra el Alto comisario de Marruecos, el restablecimiento de la normalidad ante la actitud belicosa de los rifeños y la necesidad de preparar el espíritu de la opinión pública para el asunto de la modificación del problema de Marruecos para proseguirlo con decisión y firmeza y por último, la escasez de cereales que ha motivado la subida del pan.

Dificultades que al menos han inducido a los "buenos patriotas" a moverse, a recontarse, por si eran los bastantes para formar un estado de opinión fuera de las ya formadas por la Unión Patriótica y el Somatén.

Las aclamaciones de Melilla, Ceuta y Almería al presidente, habrán desconcertado un poco a los que se dedican a crear dificultades donde no existen, porque el noble pueblo español, para los propósitos sanos y proceder rectos, jamás creó dificultades a nadie.

Las bravas tropas defensoras de Cobba Darsa, con su corrección, disciplina y patriotismo, habrán hecho comprender su error a los que habían señalado a determinadas personas como banderín de las responsabilidades militares.

El buen sentido se ha impuesto y la unión de todo el ejército y si alguna pequeña incisión hubo fue corregida con energía.

El segundo nu lado, otro tanto ha pasado con el viaje a Marruecos.

Ha oído, porque ya lo esperaba y porque algunos lo habían informado ciertas afirmaciones leales y sinceras, contrarias a su parecer, que modifican en parte, pero conservando no obstante el nervio del propósito de hacer del problema más fácil su resolución y desarrollo.

Y en todas partes y por todos no solamente ha recibido las consideraciones oficiales sino los más e tremados agasajos particulares.

En todas partes, de otro modo no podía suceder, harán sus informaciones sonetiéndose y harán lo que se les mande con la mejor de las voluntades cualquiera que sea el esfuerzo y el sacrificio que ello requiera.

Cierto es que no falta un corto grupo

de enredadores ajenos a la política, que uniendo las cuestiones a que se refieren estos últimos párrafos, han procurado sembrar la discordia entre la familia militar.

De esta conducta responderán ante el juez militar designado por la Superioridad en Ceuta, pues el Directorio quiere demostrar, después del decreto de amnistía y como anunciaba en el preámbulo, mayor rigor en las interpecciones como una leñía a la real clemencia.

Respecto al precio del pan, los españoles, con buen sentido, aceptarán una pequeña alza como un mal menor, pues la falta de cosecha y la depreciación del precio de los trigos, traería el retrasamiento de los agricultores a sembrar sus prelos.

Las entidades dedicadas a agitar e suyo estos males de la opinión pública, fracasarán una vez más en su intento, pues otras tablillas pueden poner en juego para pasar el rato, pero conviene refutarlas en evitación de que se genere la confusión entre la opinión pública y los incautos.

Ni el Directorio ni ningún compañero ha hecho declaraciones que autorice pensar en dirigir proclamas autorizadas por la Unión Patriótica y amparadas por los militares, pues solo desea la familia militar ultimar el programa tasado para restituir la gobernación de pueblo por el pueblo mismo, es decir por todas las clases sociales, o lo que es lo mismo, por las más buenas, las más cultas, que representan la mejor garantía de acierto para la garantía pública.

El presidente se e tiende en otras consideraciones en la nota que por su mucha extensión no damos en este número.

TERUEL

Un monte ardiendo

Teruel 23.—En Peraleo se declaró un violento incendio en el Monte Pinar, del catálogo, de ardo reducido a cenizas veinte hectáreas de árboles.

El incendio fue sofocado por el vecindario y autoridades tras grandes trabajos.

VALENCIA

Aviso a los emigrantes

Valencia 23.—El cónsul de Francia ha comunicado al gobernador civil que los prefectos de los departamentos de Dahour y Dar han restringido la emigración de obreros españoles, interesando a la vez evite sus embarques si no llevan contratos de trabajo.

Otros detalles del crimen

Benifayo 23.—Se tienen nuevos detalles del crimen de Carles, del que fue víctima el rico comerciante Bernardo Montesinos, que fue hallado apunhalado en su casa de la calle de Velazquez.

El juez ha deducido que el asesino durmió en la casa.

La víctima vivía con su hermana Rosa y ambos se acostaron en la noche, también vivía con ellos un obrero llevado hacia unos días a Carles. Después de cenar salió a pasear y a las once de la noche regresando después a dormir.

La hermana y el sobrino se despertaron a un ruido extraño y hallaron junto a la puerta en un enorme charco de sangre el cadáver del comerciante.

De la declaración de Rosa el sobrino durmió en el piso bajo, pero después se averiguó que durmió en el cuarto del piso superior y bajó a poco de acostarse a la tienda apoderándose de un cuchillo que utilizaba la víctima para los efectos comerciales y subiendo al cuarto apuñaló a su tío horriblemente. El sobrino está detenido e incomuni-

Del Extranjero

Los delegados italianos

Londres 23.—Los delegados italianos fueron recibidos por el Rey Jorge V, hablando sobre la marcha de la conferencia interaliada, diciéndoles el Rey que simpatizaba con los italianos y mucho con su Rey.

Formidable escuadra

Londres 23.—Se anuncia para el sábado próximo la visita del Rey Jorge a la escuadra inglesa compuesta para la revista de doscientos buques de guerra.

El informe de los tres comités

Londres 23.—En la conferencia plenaria de hoy se discutirán los tres informes de los tres comités, cuyos puntos principales son:

Fijar sanciones para caso de incumplimiento voluntario por parte de Alemania. Evacuación del Rhur y un empréstito de cuarenta millones de libras esterlinas.

Declaraciones de Zaghlul bajá

Londres 23.—De El Cairo comunican que el primer ministro, Zaghlul bajá, hablando ayer ante los diputados y senadores, ha manifestado que no intenta entrar en negociaciones con Inglaterra mientras no encuentre una base de acuerdo por el cual se evite el tener que conceder a esa nación nuevos derechos.

Uno más a la conferencia

Londres 23.—De Washington anuncian haber sido autorizado el secretario de Estado Hughes, para que asista extraoficialmente a la conferencia interaliada.

Mac Donald en la Cámara

Londres 23.—El primer ministro del Gobierno laborista, Mac Donald, se presentó ayer ante la Cámara de los Comunes, dando cuenta del curso de la conferencia de Londres.

El ministro de Portugal

Roma 23.—Ayer el nuevo ministro de Portugal cerca del Vaticano, De Castro, hizo entrega a Su Santidad de las cartas credenciales con el ceremonial acostumbrado.

Muerte de De Nicola

Nápoles 23.—Ayer dejó de existir el presidente de la Cámara de los Diputados De Nicola.

Una sesión extraordinaria

París 23.—El Senado que se había clausurado hasta el 30 de julio sus sesiones, celebrará el día 29 una sesión de extraordinario interés.

De la conferencia de Londres

Berlín 23.—La situación de la conferencia de Londres permanece en un estado confuso.

En el día de ayer los delegados celebraron diversas reuniones, y a última hora de la tarde tuvieron una importante entrevista Mac Donald y Herriot.

El último enviado a Tánger

Nauen 23.—Una agencia anuncia que el enviado español en Tánger don Francisco Serrat, ha abandonado Tánger, siendo el último de los tres enviados de las ciudades signatarias del Tratado conforme dispone el Estatuto.

Con licto resuelto

Constantinopla 23.—Ha quedado resuelto el conflicto comercial turco-ruso, permitiéndose atacar a los buques turcos en puertos rusos.

No se pueden importar especímenes en Angora

Angora 23.—El ministerio de Higiene ha prohibido la entrada a Turquía de todas las especialidades farmacéuticas (vacunas, sueros, etc., etc.) que no estén previamente provistas de una autorización especial para su importación.

Las Aduanas han recibido hoy mismo órdenes terminantes en ese sentido.

Esta en vigor del tratado de Lausana

Angora 23.—Ratificado ya por Italia, Japón e Inglaterra, o sea por las últimas naciones que quedaban por hacerlo, el Tratado de Lausana, y teniendo, por lo tanto, que ser puesto éste en vigor, el ministro de Hacienda anuncia que se emprenderán muy en breve, bien en Constantinopla, bien en París, negociaciones encaminadas a resolver la cuestión de los cupones.

Un cuartel de policía volado

Belgrado 23.—Anunciaron de Serbia que la pasada noche fue volado por los comunistas el edificio del cuartel de Policía, resultando muerto, entre muchas más víctimas, el jefe de Policía secreta.

Después de la revolución

New York 23.—Al Gobierno americano ha participado el general Tostado haber sido elegido presidente de Honores, después del movimiento revolucionario.

Tres mil muertos

Buenos Aires 23.—En los encuentros habidos entre revolucionarios y federales han resultado muertas más de tres mil personas.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eurola".

El tratado de garantía mutua

Ginebra 23.—La opinión pública en Suiza se ocupa mucho actualmente del Tratado de garantía previsto por la Sociedad de las Naciones.

El Consejo Federal ha declarado durante las sesiones de la Asamblea Federal que Suiza mantiene siempre el punto de vista del respeto a su estricta neutralidad, no pudiendo, por tanto, autorizar el transporte, a través del territorio de la Confederación, de tropas militares.

Como pueden ser posibles diversas interpretaciones acerca del concepto de tropas militares, el jefe del Estado Mayor general, coronel divisionario Sonderegger, propone en el diario "La Nueva Gaceta de Zurich", que la Asamblea Federal establezca una fórmula más concreta, declarando que el paso de tropas extranjeras con intenciones guerreras o de ejércitos en pie de guerra es incompatible con la neutralidad de Suiza, tal como se halla prevista en la Constitución.

Almacén de maderas de Faldomer y Milla

Habiendo llegado a puerto de Sevilla los vapores "Neptun" y "Randin" con importantes cargamentos de maderas de Pino Lobo de uno de los mejores distritos de Suecia, con surtido en todas las secciones de largos, anchos y gruesos, con destino a mi Almacén instalado en la calle Doña Octubre, llamo la atención de los consumidores en general, interesándoles visiten el mismo, en la seguridad de que permitiéndome trabajar dicho artículo en inmejorables condiciones de precio, dado su buena calidad, los compradores del mismo ahorrarán pesetas y quedarán satisfechos.

Asimismo ofrecemos la madera de Austria, en calidad inmejorable, a precios ventajosos, de igual manera la de Austria calidad superior al precio de pesetas doscientas sesenta metro cúbico.

Grandes existencias de Caoba Sañen, Roble, Noga, Fresno, Pino gallego en tablas y tablones, Pino tea, Pino peninsular en rillos y tablas y todas cuantas maderas se deseen, en calidades inmejorables.

Al mismo tiempo pongo a disposición de mis clientes y de todos los que se propan de mi referido Almacén, el taller mecánico que tengo instalado en la calle Ramirez de las Casas Deza, dotado de toda clase de maquinaria en general para la elaboración de maderas, al reducido precio de Tres pesetas con cincuenta céntimos, hora. De este beneficio solo disfrutará el que adquiera la madera de mi casa.

También doy gracias a mis compradores por la conducción del Almacén al Taller de las maderas que necesitan ser elaboradas.

Indio Rosa
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMA

Informaciones de hoy 24

La situación política de Italia

Liberalismo y fascismo

Uno de los episodios salientes de la discusión política actual en Italia es la declaración que "Il Giornale d'Italia" ha hecho en nombre de los liberales que ahora participan en el Gobierno. En una edición reciente, titulaba su editorial: "Pactos (la os, amigos caros", (Patti cari, amici cari), y dice:

"Los liberales italianos no son tropas de color: si se comprometen voluntariamente por un fin político, lo hacen por un máximo desinterés y con aquel sentido profundo de abnegación que es en ellos tradicional. Pero precisamente porque no son tropas de color, los liberales no son corceles a merci, como equívocamente dan a entender ciertos órganos fascistas y como parece en algunos momentos creer y hacer mal de creer el mismo Gobierno.

El mismo diario pregunta:

¿Será posible que la colaboración de los liberales con el Gobierno del señor Mussolini consista en: a) que tener en cuenta que para ser aliados hay que ser dos, según frase misma del señor Mussolini. No hay bastante con la buena voluntad de los liberales. Es preciso también la del fascismo y la de quien lo representa. Esta buena voluntad, igualmente cada día es menos visible. El liberalismo italiano recuerda al señor Mussolini los compromisos adquiridos solemnemente. Los hechos hasta ahora han sido contrarios a estos compromisos. Todavía estamos a tiempo: cabe, sin embargo, liquidar, cuanto más pronto mejor, los decretos sobre la prensa, constitucionalizar la milicia. En una palabra, hay que normalizarse. Es posible eso. Es lo que hay que ver. De todos modos tégase en cuenta que los liberales son aliados, pero no vasallos.

"La Tribuna" dice sobre el mismo tema:

"El partido fascista, que tenía ya contra sí tres núcleos de opinión formidables, está creando un cuarto más peligroso que todos. De los tres núcleos de oposición, el democrático no puede ser aliado de los populares y de los socialistas más que en una acción breve y contingente. No se podrá conquistar nunca, pero se puede separar del bloque. Este filofascismo tan menospreciado por la prensa oficiosa, es hoy el más desinteresado y el más próximo al país, y presenta la garantía más segura. No ataca nada del programa y de la obra fascista; quiere que el señor Mussolini y el fascismo permanezcan en el Gobierno, porque tienen mucha labor a realizar todavía, pero quiere que se gobierne con las leyes. A este filofascismo, que es un estado de opinión pública más compartido, que es un estado de espíritu más que un grupo, no se le ha de responder con una ley excepcional como el decreto sobre la prensa, ni

con frases despectivas como las del órgano mussolinista."

En cambio, "L'Impero", diario que interpreta las corrientes extremistas del fascismo responde a esta ofensiva liberal, diciendo que su lenguaje es impudico: "¿Dónde está la lealtad liberal? Desgraciadamente, para los liberales, Mussolini y el fascismo no han fracasado todavía". Refiriéndose a los diputados liberales y a su amenaza de suceder al Gobierno actual, dice que no cree a aquellos diputados capaces de pensar en un acto tan poco simpático al país, y a última hora más peligroso para el liberalismo que para el fascismo.

Mussolini y el embajador de los soviets

La asistencia del embajador soviético a la recepción en el banquete que le ofreció el señor Mussolini, ha producido una sensación extraordinaria entre los comunistas italianos que atacan al embajador ruso. Sobre todo, el órgano comunista "L'Unità" ha reprobado energicamente este banquete. "L'idea Nazionale", órgano del nacionalismo extremista, responde a estos ataques en estos términos:

"Los comunistas están en un error. No se trata ya del compañero Jurenier, sino del señor Jurenier, embajador de Rusia cerca de S. M. el Rey de Italia. Es el Gobierno soviético que trata directamente con el Gobierno de Italia, siguiendo la misma línea de conducta del señor Cllicherin en la Conferencia de Génova, el cual asistió al banquete que le ofreció el Rey en el acorazado "Julio César". La embajada rusa no es la representación de la Tercera Internacional, la primera expresa, la política responsable del Estado soviético a través de sus órganos reconocidos; la segunda importa al comunismo.

La limitación de la libertad de la prensa.

Continúa la prensa liberal italiana combatiendo duramente el decreto sobre la prensa. La agitación es viva en los centros intelectuales.

En una reunión celebrada en Génova, en el Círculo del partido liberal italiano, el secretario político, ante una Asamblea numerosa de socios, hizo una detallada relación sobre la obra del Consejo directivo. Estando a la situación creada alrededor del decreto sobre la prensa, afirmó que es de carácter

perfectamente antiliberal, en oposición a los conceptos que han de informar al Gobierno de un gran pueblo. Se ha aprobado un orden del día que dice:

"Considerando que el decreto sobre la prensa, lejos de conseguir la necesaria pacificación de los ánimos, es un instrumento de represión de la libre manifestación de la opinión pública, derecho sagrado moderno conquistado en siglos de lucha y medio indispensable para el progreso social de los pueblos civiles, se ehorta a la dirección del partido liberal italiano y a los diputados que le son adictos, para que desarrollen una acción activa cerca del Gobierno, con el fin de que este decreto sea derogado, demostrando que el pueblo italiano es digno de la libertad y de las garantías mencionadas por el Estatuto."

También en una reunión de la prensa juliana se ha elevado unánimemente un voto de protesta contra toda restricción de los derechos adquiridos por la prensa contrarios a la alta misión civil, política y moral que desarrolla.

Los periodistas sicilianos, a su vez, han votado un orden del día vibrante contra el decreto fascista sobre la prensa, adhiriéndose a los votos de las Asociaciones de periodistas de toda Italia, afirmativos de la dignidad y de la nobleza, de la función periodística.

Los populares aleandrinos reunidos en Asamblea general, han votado por su parte una protesta contra el reglamento que limita la libertad de la prensa.

El decreto sobre la prensa, sin embargo, rige a rígidamente. Según comunican de Roma, en Nápoles ha sido secuestrada "La Voce Repubblicana" por noticias contrarias a un estado amigo de los fascistas, y en Nápoles ha sido recogido el semanario "Reddenano", por injurias a la Corona.

La Filarmónica "Rubio", se muda

En su domicilio de la calle Gutiérrez de los Ríos se ha reunido la sociedad filarmónica "Rubio".

Preside Rafael Crespo y vemos como delegado de la primera autoridad de la provincia al agente del cuerpo de Vigilancia don Antonio Triño.

El secretario señor Casares lee el acta, que es aprobada.

Por votación secreta se acuerda trasladar la sociedad a la casa número 135 de la calle Gutiérrez de los Ríos, que reúne mejores condiciones.

Para sustituir al vicepresidente, que ha dimitido, se nombra a Angel García Hidalgo.

Acto seguido se levantó la sesión.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés,

Avenida de Cervantes 24.-Córdoba.

Nuevamente triunfan clamorosamente los hermanos Molina con una alcoba y comedor de caoba estilo Luis XVI

Un buen amigo, tan entusiasta del arte como amante de Córdoba, mostróme días pasados, con no disimulado orgullo, el escaparate del suntuoso almacén de muebles que los hermanos Molina tienen instalado en el paseo del Gran Capitán.

Admirado, con esa santa y legítima admiración que produce el propio esplendor, quedé ante aquellos maravillosos muebles, ostentación portentosa del arte (privilegiado de la tapicería cordobesa.

Forman parte estos lindos muebles de una alcoba y comedor estilo Luis XVI, construido en caoba, con un arte y una suntuosidad tan soberana, como pocas veces hemos podido admirar en las construcciones de esta clase.

Los señores Molina, pueden estar satisfechos de su obra, y sobre todo del esfuerzo bienhechor, que por impulsar al arte verdadero y por amor a la patria chica, representan esas preciadas joyas de la industria cordobesa, que es un canto elogioso a la laboriosidad y el talento de nuestros obreros.

Por esta circunstancia y para orgullo muy propio, debíamos acudir precisamente a los almacenes de los señores Molina Hermanos, llenos de devoción y fé en el menestral cordobés, que si un día dió momentos de esplendores al arte de la platería, hoy rinde su maravillosa destreza en la confección del mueble, elegante y artístico, como ninguno.

Evitamos prolijos detalles de tan maravillosos muebles y por un deber de cordobesismo, invitamos a nuestros paisanos visiten esta prodigiosa exposición, seguros que ante la admiración del arte de estos muebles, quedarán además encantados ante la amabilidad tradicional que distingue a los hermanos Molina.

P. LEÓN.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central sucursal de Córdoba)

23 de Julio 1924

Interior	70'90
Exterior	85'20
Amortizable 5 por 100, 1920	95'00
Amortizable 5 por 100, 1917	95'90
Obligaciones del Tesoro dos años	
Enero	101'50
Banco de España	570'00
Banco Central	105'00
Compañía Arrendataria Tabacos	600'00
Banco Español de Crédito	170'00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	90'75
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	101'50
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	109'30
Francos	33'55
Libras	32'91
Dólares	7'49

De la campaña de Africa

Se esperan soldados heridos y enfermos

Hasta nosotros llegan noticias de que de un momento a otro serán trasladados a Córdoba buen número de soldados heridos en los últimos combates librados en la zona occidental de Marruecos.

No se ha determinado aún la fecha en que se hará este traslado, sabiéndose que proceden del Hospital de Sevilla, constituyendo la expedición heridos y enfermos, quienes llegarán en el tren hospital que estaba detenido en esta ciudad hasta recibir sus instrucciones.

En concreto únicamente sabemos que en el Hospital militar de Córdoba se han recibido órdenes urgentes de que sean preparadas 150 camas con destino a igual número de soldados heridos y enfermos.

En esta expedición, se dice que solo vienen aquellos que ya se hallan fuera de peligro, permaneciendo en Sevilla y Málaga los demás soldados cuyo estado ofrece más cuidado.

De esta forma irá haciéndose la evacuación, des congestionándose los hospitales de la parte Sur de Andalucía.

Como ya decimos al principio desconocemos aún el día y hora en que llegarán estos soldados a nuestra capital.

En La Carlota, un perro hidrófobo muerde a ocho niños

Esta mañana tuvimos noticias particulares, de que en el automóvil del servicio público de viajeros de La Carlota, habían sido conducidos a esta capital ocho niños vecinos de dicho pueblo, los cuales habían sido mordidos por un perro hidrófobo.

Según nuestros informes, los mencionados niños, hallábanse jugando en una de las calles del pueblo expresado, cuando súbitamente fueron acometidos por un can hidrófobo que mordió a todos ellos.

El perro huyó después y se asegura que ha mordido también a varias cañerías y otros animales.

Para comprobar la veracidad de la noticia, nos dirigimos al laboratorio provincial, donde se nos manifestó ser cierto, así como que mañana comenzarán a ser sometidos al tratamiento antirrábico, y se nos facilitarán los nombres de los referidos niños.

También se nos participó en dicho centro, haber sido mordidas dos personas más en la barriada de la Electromecánica.

El apagón de anoche

Anoche, cuando mayor era la concurrencia en los paseos y sitios públicos, apagóse por dos veces el alumbrado eléctrico, a causa de una avería ocurrida en la línea general.

Los espectáculos así como la estación central en cuyo momento entraba el tren expreso de Sevilla, quedaron completamente a oscuras.

Pronto quedó arreglada la avería, restableciéndose la normalidad.

PÉRDIDA

Trasporte a la casa número 14 de la calle de Enrique Redel (antes Alamos), ha sido hallado un pellejo de aceite que al parecer se desprendió de un camión, siendo recogido por el vecino de la citada casa don Alonso Lorente Mateos, en cuyo poder está a disposición de la persona a quien pertenezca.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 20 de al 26 de Julio.

Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: 2'90 de a 3'03.—Terneras 3,39 a 3,40; Lanar y cabrío: de 2'06 a 2'07

Precios de cotización del 21 de Julio, hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'50 pesetas.—Id. sin id., 4'32.—Ternera con hueso, 4'00.—Id. sin id., 5'00.—Machos, 2'80.

Reses sacrificadas el día 22 de Julio.—Vacas, 20 cabezas con 3.770 kilos.—Terneras 6 con 292.—Lanar y cabrío, 51 con 579.

Sociedad Anónima CROS BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola.

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

Si quieres ver ir bien y económicamente, dirígete a EL ME (R.), Casa Central: Mármol de lañuelos, 2. Sucursales: San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

SE COMPRA

cerca en rama y en panes en los almacenes de Manuel Casanova.—P. Colón, número 7.

AYUNTAMIENTO

La permanencia de esta tarde

Orden del día para la sesión permanente que ha de celebrarse esta tarde. Acta de la sesión anterior.

Moción del señor alcalde dando cuenta a los efectos de lo prevenido en la orden circular de la Dirección general de administración local, fecha 31 del pasado mes de Junio, de las cargas que el Excmo. Ayuntamiento ha de satisfacer por las atenciones de servicios que la administración Central impone a esta corporación.

Decreto de la Alcaldía disponiendo que la pensión otorgada a la viuda del brigada de la guardia municipal Luis Ortiguz, se abone, por existir cantidad suficiente para ello, con cargo a las economías que resulten en los créditos autorizados en el presupuesto vigente, para satisfacer los haberes de los jubilados y pensionistas en vez de habilitar consignación expresa en el de la anualidad inmediata.

Decreto de la Alcaldía concediendo inhumación temporal gratuita al cadáver del practi ante jubilado don José Martínez López.

Reglamento formado en concordancia con el artículo 24 del vigente Estatuto Ley para determinar los derechos y deberes del jefe del Archivo, Biblioteca y Museos municipales.

Reglamento del Cuerpo de la Guardia municipal.

Moción del señor teniente de alcalde don Agustín Ferrer Borrás, proponien-

do que se faculte a los señores capellanes de los Cementerios para que adquieran directamente los materiales indispensables para el solado de sepulturas y tabicado de bóvedas y para nombrar, de acuerdo con la Alcaldía, un oficial al año a quien se le encomendará este servicio.

Presupuesto del señor arquitecto municipal de las obras de reparación, mejora y reforma de las galerías del Ayuntamiento y de la oficina de Arbitrios.

Instancia del Superior de la Comunidad de Frailes Dominicos de esta capital solicitando que el excelentísimo Ayuntamiento redacte un tema y otorgue un premio para el certamen científico-literario que proyectan en honor de Santo Tomás de Aquino.

Instancia del coadjutor encargado de la Iglesia auxiliar de San Basilio, solicitando que se le conceda al una suma para ayuda de los gastos que le originen las fiestas religiosas que han de celebrarse en honor de Nuestra Señora del tránsito.

Instancia del señor Capellán de la Iglesia del Juramento de San Rafael, pidiendo que el Excmo. Ayuntamiento contribuya a los gastos que originan las obras de reparación que en la misma se realizan.

Instancia de don Enrique Fuentes Breña solicitando acometer los servicios de la casa número 36 calle de Madera Alta, a la céntrica del paseo de la Victoria.

Instancia de don Angel García Escrbano solicitando que se establezca un paso sobre la cuneta en el frente de su casa número 8, plaza de Colón.

Instancia de don Santiago Alvarez Penvente solicitando abrir un hueco de puerta de calle en la fachada de la casa número 12 calle Moriscos.

Instancia de don José Sarazá Murcia solicitando como administrador de la casa número 60, calle de los Frailes, convertir la puerta en ventana y abrir otro hueco de puerta en la fachada de esa finca.

Instancia de don Antonio Morales Sánchez, solicitando reparar el alero del tejado de la fachada de la casa número 16, calle Mayo de San Lorenzo.

Instancia de Juan Arrabal y Mira, solicitando que se le provea de braguero.

Cuenta de los gastos ocasionados con motivo del banquete ofrecido por el Excmo. Ayuntamiento al señor Subsecretario del ministerio de Fomento.

Y otras cuentas favorablemente informadas.

Auxiliar para oficinas

se necesita. Lo ras, Gran Capitan, 36.

Consulta de las enfermedades de pecho y corazón

el segundo domingo de cada mes en Puente Genil, Fonda La Malagueña por el doctor Ignacio Lazarraga, de Málaga, alumno de las Universidades de Berlín y Berna.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL MEIRO. Casa Central: Mármol de Lañuelos, 2. Sucursales: San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

sin particular ayuda de Dios, era imposible en tan gran tormento, poder escapar, particularmente por estar el hijo tan cansado, cuanto más sacar a su padre a cuestras, como otro Eneas a su padre Anquises de Troya.

Al fin fué tan grande la alegría que todos los presentes recibieron de ver la buena suerte de aquel mancebo, que no se puede encarecer con palabras.

Mandó el Padre Prior que los llevasen al convento y en su misma cama que los acostasen, y con mucha presteza los envolviesen en dos sábanas de vino muy caliente y darles bien de comer.

Después que hizo esto, con gran consuelo de los religiosos y no menos edificación de los seculares que lo habían visto, el Padre Prior, que desde que lo había visto volver al río tenía deseo de saber qué le había movido a aventurar su vida en tan manifiesto peligro, díjole el mozo:

Padre, pues que vuestra paternidad reparó en eso, yo se lo diré con verdad lo que me movió cuando vi que mi padre se estaba ahogando, y que por su vejez no podía resistir a la furia del agua, dije entre mí: Dios me ha de castigar si no socorro a mi padre, a quien, después de Dios, debo el ser que tengo; y nado de Dios, y con aquel amor de hijo a padre, me arrojé a las aguas, y no me engañé en esto, porque como vuestra Paternidad vió,

Entrad, pues, la Justicia a visitar el convento, dió un traile ec adizo a un alguacil su amigo, que no habían faltado nada el día pasado, para topar con Don Juan, "lo que nos hubiera dado harta pena", agregó.

No lo echó en saco roto, porque luego de su hora fué avisado el asistente, y llevando a su lado el tío del muerto y toda la Justicia de Sevilla, no dejaron cosa en San Agustín que no anduviesen.

Finalmente un criado que fué hacia la caballeriza y viendo el caballo, dió voces, acudió el Asistente con los demás, y conociendo el caballo, se confirmaron en que Don Juan estaba dentro, y así se quitaron las guardas de los demás conventos y se acudió sólo a San Agustín.

Con este engaño y descuido de la Justicia, se dió traza de sacar a Don Juan de Sevilla en hábito de Padre de la Compañía, para lo cual, quitaronle las barbas, tiñéndoselas de negro, diéronle no sé qué humazos, con que el color blanco se tornó en trigueño, y pusieronle un parche en un ojo, que todo esto fué necesario para desmentir las señas que decía el pregón.

Con este disfraz salió Don Juan, con otro religioso de la Compañía por la Puerta Macarena, sin que nadie lo pudiese conocer, y en pocas jornadas llegó a Portugal, con que el quedó seguro, y Don Pedro de Córdoba muerto, cuya muerte se sintió

LOCALES

En el tren expreso marchó a Cádiz la distinguida señora doña Cecilia Malfersont de Sotomayor, acompañada de su precioso hijo.

—En el expreso marchó el teniente coronel de la Yeuada militar don Alvaro García Burriel.

—Para asuntos de negocios ha marchado a Málaga el director de La Mutual Latina don Manuel Gutierrez Fernández, a quien acompaña don Romualdo Castro Catalán, continuando luego a Ceuta, Tetuán, Melilla y otras poblaciones de Africa.

—En el tren rápido ha marchado a Madrid nuestro querido amigo el estudioso joven don Juan Roldán Labasco, que permanecerá varios días en la Corte.

—En el rápido pasó para San Sebastián, donde torreará la corrida de la Prensa, con reses de don Florentino Sotomayor, el matador de toros Chicuelo.

—Con igual objeto pasó anoche en el expreso el matador de reses bravas José García "Algabeño", acompañado de su cuadrilla, y a quienes se unieron en esta estación el piador Catalino y el banderillero Virutas.

Para Jodar salió anoche en el tren expreso el presidente de esta Diputación provincial don Miguel Fresneda Mengibar.

—Después de pasar unos días al lado de su hermano el activo comisionista don Enrique Jaime, marchó a la corte superior de aquellas escuelas de los colapios de Madrid, don Gervasio Jaime.

—Ayer falleció en esta capital el anciano practicante don José Martínez López, que durante muchos años prestó sus servicios sanitarios en la Casa de Socorro y en el Hospital de Crónicos. Descansen en paz.

—Para presenciar la corrida de la Prensa en San Sebastián marchó anoche en el tren expreso don Alfonso Sotomayor, hijo del ganadero don Florentino, cuyas reses se lidiarán en este festejo.

Marchó anoche en el tren expreso a Madrid don Benito Llorente, con su distinguida esposa doña Paula Carbonell Muñoz e hijos.

—Nos escribe solicitando madrina de guerra Enrique Fernández Poyato, cabo de la segunda Batería de Montaña del Regimiento de Artillería de Melilla.

—La Agencia Polo adquiere un nuevo camión para transportes.—Tenemos noticias de que la importante Agencia Polo de transportes, con oficina Cister y teléfono 68, ha comprado un chasis al garage Ford, al cual se le está construyendo una grande y lujosa carrocería.

Este nuevo camión será destinado con preferencia al servicio de mudanzas dentro y fuera de la población, por ser su carrocería de gran capacidad, con lo cual resultan muy económicas de precio. Dicho camión empezará a trabajar dentro de breves días.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eurola".

Cae de una caballería y se lesiona

En la carretera de Cerro Muriano a Córdoba ha ocurrido un sensible suceso. Desde dicha barriada venía a Córdoba, subido en una caballería, Diego Córdoba Merida, de 69 años, domiciliado en la finca "Cabrillana", cerca del Santuario de Nuestra Señora de Linarés.

Va al llegar al puente de Pedroches, la caballería hizo un estribo y arrojó al suelo al jinete, que resultó lesionado.

En el indicado semoviente fué trasladado Diego a Córdoba, auxiliándole varias personas que al pasar presenciaron el suceso, ingresando aquí en la Casa de Socorro.

El médico de guardia, don Manuel Ruiz Toril, y el practicante don Angel María Fernández, le apreciaron una extensa herida contusa en la región surciliar izquierda, teniendo necesidad de darle seis puntos de sutura, y otra herida más pequeña en el pómulo.

Su estado fué calificado de pronóstico menos grave, salvo complicaciones, y después de asistido pasó Diego a la finca antes mencionada.

Del suceso se dió cuenta al juzgado respectivo.

EL DR. CABALLERO MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Condé de Gondomar, 3, principal, a la calle Concepción, número 16, principal izquierda, (frente a la parroquia de San Nicolás).

en toda el Andalucía, por ser muy conocido en todo ella por su mucha nobleza.

Era tío de este caballero el Padre Fray Gaspar de Córdoba, Confesor del Rey Don Felipe III, que hoy vive, y viva felices años, y este es el de 1618.

CAPITULO XXIX

Caso especial que sucedió en el río Guadalquivir de Córdoba.

Un caso se me ofreció dice Excusado, que sucedió en la ilustre ciudad de Córdoba, nuestra patria, que le contó el Padre maestro Fr. Francisco Delgado en el pulpito y fué que un año de muchas aguas, viniendo muy crecido el famoso río Guadalquivir, con las avenidas de otros cinco ríos que en él se juntan, día de San Andrés, vino tan crecido y fuera de sus madres, que se temió que se llevase la Puente, por que faltó muy poco para cerrarse los arcos.

Estaba toda la ciudad a la mira, y temerosos de la bravura del río y de lo que pudiera suceder.

Sucedió, pues, que el dicho Fr. Francisco Delgado, que a la sazón era Prior en el Convento de

los Mártires, que es la de Dominicos, y la casa tiene los cuerpos de los mártires Acacio y Victoria, que cae a los molinos de Martos y el convento cae sobre el río estaba con sus trailles mirando la furia y los muchos ganados, chozas de pastores, árboles y leña que traía.

Estando en esto, vió venir un barco pequeño y dos hombres dentro dando voces que los favoreciesen, que venía sin remedio, y era tan o el raudal y su furia que no se les pudo acudir, por ser difícil lo que pedían.

El miedo de estos hombres era que en llegar lo el barco a la azuda, que a raviesa todo el río era fuerza que al caer por la ladera de ella misma a la parte honda, ellos y el barco se habían all de perder, si Dios no hacia un evidente milagro.

Viéndose en tan manifiesto peligro, y que no había quien los pudiese favorecer, se determinaron arrojar al agua, y ver si nadando se podían salvar.

Hiciéronlo así y el más mozo salió primero, y puesto en la orilla echó de ver que su padre se iba ahogando por su poca fuerza, y con el amor natural de hijo, fiando en Dios, se volvió a arrojar a las furiosas aguas, yéndose a donde su padre estaba más muerto que vivo.

Metióse debajo del agua y forcejeando con aquel furioso elemento, le vino a sacar a la orilla, con tanto espanto de los presentes que les parecía que

El tal Trujillo no aparece con las 6.000 pesetas

Y dice a su cuñado antes de irse, que le había robado 2.000 pesetas.—Le ofrece dinero para su esposa.

Ampliamos nuestra información relacionada con la denuncia que en la Comisaría de Vigilancia presentó ayer tarde don Angel García Moreno, gerente de la fábrica de abonos "Los de Serafin Carcia", sita en la plaza de Colón.

La policía durante toda la tarde continuó sus indagaciones por el interior y exterior de la población, sin encontrar rastro alguno que pudiera indicar la dirección del fugitivo. Se han realizado viajes a pueblos limítrofes y a todos aquellos puntos factibles para la ocultación de cualquier delincuente.

Nada en claro se ha sacado y durante toda la noche los agentes de Vigilancia, secundando las gestiones del comisario don Juan Herrera Prieto, que desde el primer momento trabaja con gran actividad en este asunto, recorrieron los alrededores de la estación central y otros lugares sin resultado práctico alguno.

A las ocho de anoche, los guardias de Seguridad Ramirez y González llevaron al juzgado de instrucción del distrito de la Derecha a aquellas personas que tienen relación directa con el autor de esta estafa.

Compareció el cuñado de José López Vázquez "Trujillo", llamado José Cañero Cabello, la esposa de éste y hermana del sujeto primeramente citado llamada Victoria, y otras personas.

Todos prestaron declaración ante la autoridad judicial y poco más tarde logramos obtener una referencia de cómo había ocurrido el suceso.

Don Angel García, próximamente a las diez y media de la mañana, como el tal Trujillo llevaba ya seis años en la casa y contaban con su confianza, le entregó un cheque por valor de seis mil pesetas para que lo hiciera efectivo en la casa de Banca que antes hemos mencionado y al mismo tiempo cierta cantidad que hacían un total de unas siete mil pesetas para que recogiera unas letras, que a cargo del gerente de la citada fábrica se hallaban pendientes de pago.

Salió José Vázquez a cumplir lo que se le encargaba. Cobró el dinero y a los pocos momentos en resistióse con su cuñado José Cañero, a quien le dijo:

—Cuñado, unos desconocidos me han metido en un portal y me han quitado dos mil pesetas de un dinero que me dieron en la fábrica.

Esto extrañó grandemente a José Cañero, pues no comprendía cómo en plena mañana podía cometerse un robo de esta índole.

Continuó diciendo a este su cuñado Trujillo que aceptara un billete para que poco a poco le fuera dando dinero a su mujer, pues él tenía que realizar unos encargos fuera de Córdoba y ya volvería.

José Cañero no aceptó el dinero de Trujillo y éste seguidamente despidió-

se de aquí, ignorándose donde se dirigió.

Supónese que el autor de esta estafa ha marchado en el primer tren que tuvo a su alcance, tal vez el rápido, y en las últimas horas de la tarde algunas personas dijeron que lo habían visto en las cercanías de la estación férrea de Alcolea.

El autor del hecho que relatamos la dejó abandonados dos hijos de corta edad y a su esposa, mujer que cuenta unos treinta años, y en quien se notan evidentes síntomas de que su marido no le daba buena vida. Es a infeliz vive casi a espaldas de su hermano José.

A las tres y media de la madrugada no tenemos aún noticias de que ha sido detenido el autor de la estafa de referencia, continuando la policía sus gestiones para detenerlo.

Sucesos y denuncias

Por escándalo

Eugenio Sánchez Gallardo, somatenista, domiciliado en la calle de Muchergo número 5, ha formulado denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra José Prieto Muñoz, casero de la casa número 26 de dicha calle y las vecinas de la misma Natividad Padillo Hera, María Morales Torres y Ana Urbano Iéguéz, quienes promueven con frecuencia grandes escándalos.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado municipal de la Derecha.

Mordido por un perro

Ayer noche, en la calle Hornillo un perro, cuyo dueño se ignora, mordió al niño de 13 años, José Luna González, causándole una herida en la pierna izquierda de la que fue curado en la Casa de Socorro.

El lesionado, después de asistido, pasó a su domicilio, Costanillas número 72.

Cañerías rotas

Unéjense al guardia del distrito los vecinos de la plaza de la judería de que allí hay dos cañerías rotas, saliendo el agua a la superficie e irrogando a todos los consiguientes perjuicios.

Malos tratos

A requerimiento de Alfonso Calero Calleja; los guardias de Seguridad Manuel Conzales y Francisco Ballesteros, detuvieron anoche en la calle Gutiérrez de los Ríos a Antonio López Pérez y Manuel Gutiérrez Fernández, que maltrataron al que requirió a los agentes de la autoridad.

Por amenazas

Los guardias de Seguridad han detenido a Rafael Moya Sánchez, de 42 años, domiciliado en la casa número 10 de la calle del Claustro, que con una barra de hierro amenazó a Isabel Cana Navas, de 36 años, que habita en dicha casa.

Per escándalo

Los guardias civiles Manuel López Aragón y Anastasio Cortés Raena, anoche detuvieron en el paseo de la Fuente Santa por promover escándalo a Francisco Rodríguez López, de 20 años, domiciliado en Gutiérrez de los Ríos 53; Francisco Montoro Pello, 27 años, Mayor de Santa Marina, 22, y Julio Martín Martín, que reside en la casa número 1 de la plaza del Angel.

Continuamos igual

La guardia municipal de servicio en la Puerta de Gallegos da cuenta de que el vendedor de pescado Rafael Nieto Casares, arroja los desechos de este artículo a la corriente de agua que va a parar a la cloaca, obstruyendo ésta y dando origen a que se formen focos de infección.

Infinidad de veces hemos hablado en estas líneas de referido asunto y se nos ha echado el mismo caso que cuando vimos llover lentamente.

¿Sabe usted que tienen algunos!

Desperfectos

La reilla de la cloaca sita en la calle de Anel de Saavedra y la que hay en la calle Sánchez Peña están rotas, constituyen un peligro para los transeúntes y carruajes.

En la Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido asistidas en este benéfico establecimiento las personas siguientes:

Rafaela Cañete Beltrán, 70 años, viuda, lisa, añela, contusiones en la pierna derecha y en la cabeza; Diego Córdoba Mérida, 69 años, casero San Cebrián, herida contusa en la región superciliar izquierda y en el pómulo; Francisco Hurtado Martínez, 37 años, casado, Enmedio, herida punzante en la parte inferior del muslo derecho; María Berria Luque, 2 años, Isabel Losa 10; ingestión de agua oigenada; Manuel Maldonado Cuenca, 3 años, Cardenal Sala ar 3, herida incisa dedo anular derecho; y José Luna González, 18 años, Costanillas 72, de mordedura de perro en la pierna izquierda.

VENTA DE CASA

En subasta voluntaria que se celebrará el día primero del venidero agosto a las 12, hora oficial, en el despacho del letrado don Rodrigo Parazona, sito en Córdoba, calle Cardenal Toledo número 2, se vende la casa número 26 de la calle de Pedregosa de esta capital, perteneciente a la testamentaria de la ilustrísima señora doña Ana María de Hocces y Losada, bajo las condiciones contenidas en el pliego que en dicho despacho obra de manifiesto.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Arera de las Ollerías, sin número.

Teléfono, 645—Córdoba

Información telefónica

Final de la interesante nota oficiosa facilitada en San Sebastián por el jefe del Directorio.--Noticias del viaje del Presidente.--La Corte en San Sebastián.--Firma regia.--El Consejo del Directorio.--Parte oficial de Marruecos.--Se concede el ascenso a teniente general al ex-Alto Comisario don Dámaso Berenguer.--Terrible accidente de aviación.--Otras noticias de interés

(De la Agencia "Febus") De Madrid

Madrid 24, de la 1 a las 4 m.
Nos ha referido el contralmirante Magaz

A las cuatro y media llegó a la Presidencia el contralmirante Magaz, a quien se le solicitaron noticias y manifestó que las que tenía eran de que habían llegado sin novedad a San Sebastián los generales Frimó de Rivera y Martínez Anido.

El Presidente pasó toda la mañana despachando con el Rey, y a las doce embarcaba en el "Victoria Eugenia" para visitar El Ferrol, y probablemente mañana los decretos firmados por el Rey llegarán a Madrid en la valija.

El Consejo del Directorio

A las ocho y media terminó la reunión del Directorio.

Asistió a ella el subsecretario de Fomento para someter a la consideración del Consejo varios asuntos de su departamento.

Aprobó el Consejo una disposición relativa al reparto entre distintas empresas ferroviarias de la asignación destinada a atenciones de dichas empresas. Igualmente fué aprobada una plantilla de personal integrante de las nuevas Secciones del Consejo Superior ferroviario que corresponde a la reforma introducida en dicho organismo.

El resto de lo tratado en el Consejo se refiere a cuestiones de trámite.

Magaz, despacha

Después de celebrarse el Consejo, el presidente interino, marqués de Magaz, estuvo despachando detenidamente con el subsecretario de Guerra.

También despachó a continuación con el subsecretario de Estado.

Una nota de la Legación del Brasil

La Legación del Brasil ha facilitado una nota participando que una escuadrilla de aviadores militares voló sobre San Pablo, periguiendo a un avión perteneciente a Adela Monteiro, que utilizaban los rebeldes.

Agrega que los aviadores leales lograron dar alcance al corsario, derribándolo y destruyéndolo totalmente.

Termina la nota diciendo que las tropas federales han conseguido una total victoria sobre los rebeldes, cuyo movimiento puede considerarse completamente fracasado.

Dos niñas de aparecidas

El comandante del puesto de la guardia civil de Vallecas ha oficiado al director general de Seguridad dando noticias relativas a la desaparición de dos niñas llamadas Agueda y Dolores Martín de 15 y 6 años, respectivamente, que viven con sus padres en la calle de Villacava.

La benemérita realiza trabajos en la eriguación del paradero de las niñas desaparecidas.

Un incendio

A las cinco de la tarde en el aeródromo de Cuatro Vientos se inició un incendio que pronto tomó fuerte incremento.

El fuego comenzó en un depósito de traviesas donde había más de 10.000. A pesar de que acudieron rápidamente soldados y bomberos para sofocar el incendio, todas las traviesas ardieron.

El fuerte viento reinante contribuyó a la propagación del incendio.

Se produjo cierta alarma porque a unos veinte metros del lugar del siniestro está el almacén de gasolina con 200.000 litros de existencias y 20.000 de grasas.

El primero en advertir el fuego fué el centinela José Tronzorre, quien dió inmediato aviso al cabo de guardia y éste a sus superiores.

Acudieron inmediatamente fuerzas de ingenieros y artillería.

Más tarde llegaron los bomberos, trabajando todos denodadamente en la extinción del incendio.

Se congregaron en el lugar del siniestro mil soldados.

Los de ingenieros fueron los primeros en realizar trabajos de extinción.

Resultaron heridos de pronóstico reservado en brazos y piernas, el bombero Manuel López y varios soldados.

Pudo por fin aislarse la parte incendiada, evitándose la propagación del incendio.

El general Cabanellas

Ha marchado a Maón para posesionarse de su nuevo cargo de gobernador militar de aquella plaza, el general Cabanellas.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado el siguiente comunicado oficial de Marruecos.

Zona Oriental: Sin novedad.

Zona Occidental: Ayer salió la columna de Uad-Lau, elevándose a la altura del blocao de Iobel y loma Soruda, conduciendo convoyes y dejando abastecidas las avanzadillas.

Se efectuó el relevo de las fuerzas, retirándose las columnas, a excepción de los tabores de Regulares que quedaron en Tisgerin.

El enemigo hostilizó debilmente a nuestras fuerzas, hirienlo a un sargento de Regulares de Alhucemas y a otro de Ceuta.

De Provincias

BARCELONA

Noicia desmentida

Barcelona 23.—El gobernador civil hablando con los periodistas, ha desmentido el rumor de que había sido suspendido el Ayuntamiento.

Agregó el gobernador que se trataría de averiguar el origen de este falso rumor para castigar a los propaladores.

Estamos ya cansados de hacer advertencias sobre la publicación de noticias perjudiciales para la buena marcha de la administración pública, y será preciso poner severas sanciones en evitación de lo que viene ocurriendo con los rumores falsos.

CIUDAD REAL

Accidente de aviación

Alcázar de San Juan 24.—Ayer se supo que en las cercanías de Argamasilla de Alba, cayó un avión a tierra por explosión del motor, quedando el aparato completamente destruido.

El piloto que lo guiaba apareció entre los restos y cenizas y el aparato completamente destruido.

Hasta esta mañana no pudo identificarse el piloto, cuyo cadáver ha sido reconocido, resultando ser el alumno de aviación don Miguel Santos, perteneciente a la escuela de Albacete.

Se dirigía en viaje de prueba a Lamiel.

OVIEDO

La visita del jefe del Gobierno

Oviedo 24.—El jefe del gobierno ha manifestado a los periodistas que llegará el presidente del Directorio militar, haciendo el viaje en el ferrocarril vasco, a las ocho de la noche.

Primo de Rivera almorzará en Gueira en unión de un amigo particular suyo.

Después marchará a Gijón, y regresará a Oviedo para pernoctar en esta capital.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecen a venderte más barato, comprábalos y verás como no es cierto.

SAN SEBASTIÁN
La llegada de Primo de Rivera

San Sebastián 23.—Llegó el general Primo de Rivera a las nueve de la mañana.

Fue recibido por las autoridades y elementos de la Unión Patriótica y somatenistas.

El general Primo de Rivera se dirigió desde la estación al gobierno militar, donde recibió a los periodistas.

Manifestó a éstos el optimismo de que estaba animado con motivo de su recién e viaje a Marruecos.

Les anunció que les sería entregada la nota que aparte publicamos.

Agregó que a las cinco de la tarde sometería a la firma del Monarca varios decretos, y que iría a Palacio para almorzar con los Reyes y el embajador de España en París.

Por la noche marchará el general Primo de Rivera a Villagarcía, desde donde continuará su viaje a Santiago, a cuya población llegará a las diez de la mañana.

Llegada de los infantes

San Sebastián 23.—También llegaron a ésta, en el expreso, los infantes don Carlos y doña María Luisa con sus hijos.

Les esperaba en la estación la Reina doña María Cristina, el infante don Fernando y las autoridades locales.

Final de la interesante nota del jefe del Directorio

San Sebastián 23.—Habla de ultimar el programa que permita restituir a quien corresponda la gobernación del Estado. Al pueblo es a quien corresponde elegir sus gobernantes, pues pasaron ya los tiempos de los caudillos militares y de los jefes políticos.

Ahora es el ejército y la marina quienes de común acuerdo y movidos por un mismo anhelo llevan la gobernación del Estado, pero con carácter de interinidad y para robustecer el prestigio del mando y asegurar la buena orientación de los intereses nacionales, hasta que suran personas prestigiosas y capacitadas para encargarse del Poder.

Si alguien cree que se trata de formar partidos militares acaudillados, en desuso, está completamente equivocado y será un necio quien se empeñe en añar por falaces arrullos de señas.

Este juego será peligroso, pues el pueblo entero, a excepción de varios millares de ciudadanos, que son refractarios a toda obra de progreso y mejoras, sólo quiere que prosiga nuestra hermosa obra de pacificación y saneamiento empezada hace diez meses con el arribo al Poder del Directorio.

Todo lo demás no es más que divagar fuera de la realidad.

Sigan como hasta aquí todos los buenos patriotas españoles, nutriendo y contribuyendo a la más robusta organización de la Unión Patriótica y de los Somatenes, por que los que así laboren, tienen en sus manos la salvación de España.

Trabajen todos con entusiasmo en esta noble labor de pacificación, engrandecimiento, y eviten el funesto contagio de los mal intencionados que denigran la acción política, y la fuerza de la opinión pública será incontrastable e invulnerable para las intrigas, los enredos y las calumnias.

España quiere engrandecerse, y para ello cuenta desde el capitán hasta el grumete en la Marina, y desde el general hasta el último soldado en el Ejército. Quien quiera que se atreva a detener este avance será escarnecido y arrollado por la unión firme y poderosa de las voluntades que tienen puesta su confianza en la labor del Directorio.

Quien ponga sus esperanzas en los desalencimientos, debilidades o flaquezas del Directorio, no tienen en verdad noción de lo que obliga e impulsa un compromiso de honor contraído ante la Patria, la conciencia y la Monarquía.

El ascenso de Berenguer

San Sebastián 23.—El general Primo de Rivera hablando con los periodistas manifestó que pondría a la sanción del Rey varios decretos, siendo el de mayor importancia el de ascenso a teniente general del alto comisario de Marruecos don Dámaso Berenguer.

Posteriormente en la firma no apareció este ascenso todavía.

Firma regia

De Fomento.—Autorizando la contratación de obras para la construcción del ferrocarril de Aroca-Sejar.

De Hacienda.—Fijando el capital por el que han de tributar varias sociedades extranjeras.

Autorizando la enajenación de varios residuos de la Fábrica de la Moneda.

Concediendo a varios unionarios honores de jefes de administración.

De Justicia.—Señalando las vacantes que han de producirse con arreglo a la nueva plantilla en el Tribunal Supremo, Audiencias y Juzgados de primera instancia.

Dictando reglas para la amortización de vacantes y relación del personal acaudalado del ministerio.

De Trabajo.—Autorizando a la Cámara Algodonera para la adquisición mediante concurso de terreno para la instalación de pabellones y ensayos en Sevilla.

De Estad.—Concediendo la eceden-

cia en activo al consul de primera clase don José Ramos Espinosa.

De Marina.—Concediendo varios ascensos reglamentarios.

De Guerra.—Ampliando el decreto de 30 de octubre en el sentido de que los voluntarios por un año pueden contraer matrimonio.

Concediendo la cruz del Mérito Militar al coronel del ejército francés Meuveux, jefe de Argelia.

Ascendiendo a general de brigada al coronel de caballería don Carlos Souza Fernández.

Combrando director de la fábrica de armas de Oviedo al coronel de artillería don Plácido Alvarez.

Concediendo la medalla de sufragio por la patria a dos jefes y diez oficiales.

Idem la cruz de segunda clase del Mérito Militar con distintivo blanco al comandante e estado mayor don Enrique Luella.

El ascenso de Berenguer

San Sebastián 23.—Como ampliación a la firma regia de hoy se nos ha participado que en ella está también incluido el ascenso a teniente general del alto comisario de España en Marruecos don Dámaso Berenguer.

El viaje del presidente

San Sebastián 23.—A las doce de la noche embarca en el "Victoria Eugenia" el general Primo de Rivera, acompañado del subsecretario de Gobernación, general Martínez Anido, para continuar su nunciatura viaje.

Del Extranjero

Choque de trenes

Paripignan 23.—Ha chocado en las inmediaciones de la estación de Helne el tren rápido suplementario de Barcelona con un mercancías que hacía maniobras.

Resultaron varios viajeros heridos de carácter leve.

El material móvil sufrió grandes desperfectos.

Las conferencias de Londres

Londres 23.—Herriot ha celebrado una entrevista con frecuencia con Mac Donald.

La subcomisión de la evacuación del Ruhr y de más territorios ocupados, ha efectuado un cambio de impresiones para redactar el plan que ha de ser propuesto.

Nuevo presidente de Méjico

Londres 23.—Según despachos de Nueva York, el general Plutarco Calle, ha sido elegido presidente del Estado de Méjico.

Almacenistas importadores

Sáiz y Martínez CORDOBA

Exportación de café tostado.—Producción diaria 3.000 kilogramos

Esta casa invita a los grandes consumidores a que le soliciten precios y condiciones especiales para partidas de importancia.—AVENIDA O. PEREZ MUÑOZ, 3.

La situación europea

Son muy interesantes las declaraciones de mister Macdonald en la Cámara de los Comunes al volver de París. Según los extractos telegráficos, único texto que conocemos al escribir estas líneas, los puntos principales de esas declaraciones han sido los siguientes:

Francia desea discutir la cuestión de su seguridad. El Gobierno británico, interpretando el sentimiento del país, declara que no puede contraer ningún compromiso equivalente a un pacto militar. Reconoce, sin embargo, la justicia de los clamores de Francia en este punto concreto y acepta una discusión ulterior del mismo. Macdonald insinúa la posibilidad de someter este problema a la jurisdicción efectiva de la Sociedad de las Naciones.

El doctor Stresemann se ha lamentado de que Alemania no fuese invitada a la Conferencia de Londres, como fue convenido, en principio, en Chequers. Mister Mac Donald ha aclarado este punto en el sentido de que será la misma Conferencia, quien decidirá si hay que invitar a Alemania o convocar otra para escuchar explicaciones.

Sigue creyendo mister Mac Donald, luego de las conversaciones de París, que la comisión de Reparaciones no es el instrumento adecuado para la ejecución del "raport" de los técnicos. Ello también lo decidirá la Conferencia.

El doctor Stresemann ha insistido en que la restauración de la unidad política y económica del Reich constituye una condición previa a la aceptación por Alemania de la Memoria Dawes. Pero en el informe Dawes esta restauración forma una parte integrante e inseparable del conjunto. En realidad, pues, Stresemann pide la aplicación íntegra del informe Dawes, que es la tesis de Mac Donald.

El jefe del Gobierno socialista ha insistido otra vez en la necesidad urgente de ir todo seguido a la implantación de la Memoria de los técnicos. Este es también el deseo de Herriot e Hermandans.

El discurso de Poincaré en el Senado puede dificultar de manera seria la libertad de movimientos y de iniciativa de Herriot en la Conferencia de Londres.

Poincaré insiste en defender su política como a la única política exterior de Francia. El Tratado de Versalles, según la interpretación circunstancial de monsieur Poincaré, es intangible. La comisión de Reparaciones no puede ser sustituida ni superada por ningún otro organismo. La evacuación de la cuenca del Rhur no puede ser iniciada sino cuando Alemania pague. Rectificar la política seguida hasta ahora equivale a aceptar la ruina internacional del imperio británico. Estas son las afirmaciones capitales de Poincaré, de un simplismo verdaderamente sensacional.

Si el Senado francés acepta la tesis de monsieur Poincaré y sin negar directamente su confianza a monsieur Herriot, le impone esta especie de programa como a mandato imperativo, la po-

sición del jefe del Gobierno francés en la Conferencia de Londres será muy delicada. Repetiría Doumergue con Herriot en Londres la maniobra de Millebrand con Briand en Cannes?

Cabe reconocer, sin embargo, que las circunstancias han cambiado fundamentalmente y que el resultado de las elecciones del día 11 de mayo en Francia significa alguna cosa.

Joaquín Pellicena Camacho.
Julio de 1924.

CRONIQUELLA

Aunque todavía hay muchas personas que no se han enterado de lo que es la telegrafía sin hilos, porque eso de las ondas les parece demasiado hondo para que esté al nivel de su cerebro, no falta quien al tanto de lo que es eso y de las positivas ventajas que la "radio" ha de tener para la civilización y el progreso humano, va adquiriendo conocimientos y está montando un aparato para escuchar desde su domicilio a todos los cantantes del universo, pues no va a reducirse a la "Niña de los Peines" y al "Niño de Jerez", pongo por cantantes del género "jondo".

El invento es admirable, pues eso de que se reúna la familia en una noche de invierno, ante una fuente de batatas asadas y una botella de rico vino del Condado, y por medio de la radio escuche un gallo larzado en Nueva York por un tenor resfriado, es cosa que no se podía soñar siquiera, después de la invención del telégrafo, el teléfono, el fonógrafo y el cinematógrafo y fonos que han elevado a su mayor grado de perfección las comunicaciones.

Así se quedó el otro día como petrificado don Pánfilo Gargarilla cuando su amigo don Teodosio Braguete le invitó en su domicilio a una audición de la Sinfónica.

— Pero tú has contratado a esa orquesta?

— No; pero tengo un aparato para oír desde mi casa aunque esté en el Real de Madrid.

— ¡Tú me tomas el pelo, Teodosio!

— ¿Qué pelo te voy a tomar con esa?

— Pero, si ayer sin ir más lejos, tuve que hablar con un cliente del barrio del Matadero, y después de estar dos horas llamando a la Central, me pusieron en comunicación, y no lo pude entender porque parecía que me estaba hablando en "camel".

— Pues aquí no hay "camel"; a las diez de la noche vienes a mi casa, te sientas en una mecedora y mientras te balanceas oyes un concierto en "mibemol", que te chupas el dedo índice.

— Mira, lo de oírlo, puede que lo oiga, pero sin chuparme nada; porque no lo he hecho de coiquitín, no voy a hacerlo ahora.

— Pues ¡la baba se te cae...

— Si acaso llevaré un babero. ¿Y en dónde colocas el aparato?

— Verás, unas veces lo coloco en el despacho, porque mientras tocan en Madrid yo escribo a mi corresponsal de Barcelona, mi mujer ocupa una poltro-

na, y se duerme a los primeros acordes, y mis hijas juegan a las prendas con los novios otras veces, nos comemos el cocido con una romanza de tenor. La otra noche estaba comiéndose unas croquetas al mismo tiempo que cantaba La Argentinita y la Isaura.

— Oye, y no se ven las estrellas.

— Si le ponen a uno el pie encima, se ven todas las constelaciones.

— De modo que en el despacho, en el comedor...

— Y hasta en la cocina, porque la cocinera es muy aficionada a la música de Wagner y no es cosa de privarla de la música alemana, mientras prepara un guiso de lengua con salsa picante, que es su plato favorito.

Un plato de lengua, unos pepinillos y un concierto por la Radio es el complemento de la felicidad humana.

Zaragüeta.

Se reúne el gremio de Comestibles

Tra a del problema de las subsistencias. — Quiere establecer una droguería.

Anoche, a las once, en su domicilio se reunió la Asociación de Ultramarinos, comestibles y similares.

Presidió el acto el industrial don Rafael Martínez, asistiendo como delegado del gobernador civil el agente del Cuerpo de Vigilancia, don Vicente Salas.

Dióse lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

El presidente explica las gestiones realizadas y las conferencias celebradas con el inspector de la junta provincial de Abastos con respecto a los precios del arroz, aceite y azúcar.

Acerca de esos extremos hablaron varios de los reunidos, tras breve discusión se acuerda dirigir un oficio a la junta central de Abastos, en el que se haga constar que el gremio respetará la tasa mientras los almacenistas no suban el artículo.

El señor Ortega se ocupa de la persecución de que son objeto los tenedores de comestibles por parte de los duques de droguerías y propone que el gremio es ablezca por su cuenta un establecimiento de esta índole, vendiendo los artículos, caso de que sea preciso, a precio de costo.

El presidente opina que debe crearse una cooperativa que contenga artículos de todos los ramos incluso de droguería, proponiendo que se deje este asunto, que es de vital interés, para otra reunión.

Quedan admitidos varios socios, y se levanta la sesión por no haber otros asuntos que se hallen pendientes de solución.

Arrendamiento

Desde el día se hace de un departamento para vivienda y local para almacenes, calle Pedro López, número 13. En la misma darán razón de cuatro a seis de la tarde.

Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

Ventas únicamente al contado

Pedro López e Hijos

APARTADO N.º 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido de géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92, Córdoba.

Mantecas finas «Lorenzana», de León. Son las mejores de producción nacional, compitiendo en calidad y finura con las marcas extranjeras. Probadlas y quedaréis satisfechos. De venta en todos los buenos establecimientos.—Representante en Córdoba Pozo. Reloj, 1. Teléfono 100.

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1918): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7, Córdoba.

Telegrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7, Córdoba.

Se vende automóvil marca Dodge, seminuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoja. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensanta, Córdoba.

Ocasión.—Se vende un motor a gasolina de 4 caballos, una máquina de extracción de 25 caballos, dos bombas, una horizontal y otra vertical, para desagüe de tinajas. Razón almacenes de Roses y Bustillo, Avenida de Canalejas, 8, Córdoba.

Ceddo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado. Informarán Realejo, 66 (despacho).

Se arrienda desde el día mañana y para un año y local para uno o dos carros. Dirección: Mayor de Santa Marina, 6, calleja.

Sacos nuevos, de fábrica, para 100 kilos y una máquina Remington modelo 1. Se vende nueva se venden. Llano del Pretorio número 3.

Se arrienda un hotel de nueva construcción en la sierra. Darán razón, Gran Capitán 21, principal derecha.

Arrendamiento de casa.—Sobre el día 31 del próximo mes de Julio, podrá efectuarse el de la número 9 de la calle Duque de Hornachuelos, contigua a la plaza Cánovas. Para verla y tratar en la misma, los días festivos y domingos, de las quince a las diez y ocho.—Se vende un volante de mucho radio propio para estampación y un laminador muy baratos.

El almacén de curtidos de Antonio Arjona de la calle Librería, número 21, se ha trasladado a la misma calle, número 18. Grandes existencias en toda clase de géneros. Se venden mil kilos de retal de suela.

Antonio Franco, pintor. Zamoranos, número 6, Córdoba.

Aficionados al Sport.—Bicicletas y motos ligeras en venta a plazos. Pida precios y condiciones en el Almacén de Música y pianos Claudio Marcelo, 13, Córdoba.

Se vende casa de campo de nueva construcción, lujosa, barata y con facilidades de pago. Sin corredores. Claudio Marcelo, 18.

Venta.—Se vende un horno de cal con 88 metros de terreno, cercado de tapia y un carro enganchado con dos caballerías, algunas chapas para techumbre y tres pares de puertas, todo en un lote. Razón Juan Toño, 3.

Se alquilan desde el día dos habitaciones nuevas con buena luz y ventilación en las Costanillas, número 81. Darán razón Menéndez Pelayo, número 4.

Para cuarto de baño se vende un calentador automático instantáneo, a gas sin estrenar. Rinde 6 litros de agua por minuto a 40°C de temperatura. Para verlo, Gran Capitán 21, principal, izquierda.

Cilindro cruz rectificado, prensa cruz para troquelar por caucho y herramienta de taller de platería, cortadores mesas, se venden de ocasión. Dos de Mayo, 22, Sevilla.

“EL TRIUNFO”

Restaurant Castro

Servicio a la carta y por cubiertos. Vinos finos de Moriles. Especialidad Vino Triunfo, el mejor de los vinos cordobeses, precio 3 pesetas botella. Selectas y variadas tapas. Cubiertos especiales a 3 pesetas, tres platos a elegir en lista, pan postres y media botella vino tinto.—Servicio a domicilio sin aumento de precio.

“El Triunfo” Teléfono 644

José Casas
Instalaciones eléctricas
Victoriano Rivera, 12 (antes Plata)

Rafael Castellano
Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 676.

Se venden pichones. Razón Rodríguez Sánchez, 10.

Se necesita arrendar casa o piso en buenas condiciones. Razón Hotel Cervantes, A. C.

Se vende papel usado en esta Administración.

Se arriendan desde ahora hasta San Miguel próximo los pastos del «Rosal de las Escuelas Pías», de unas 150 fanegas de rastrojo abundante en comida y buen abrevadero o se acoje ganado caballar, vacuno o lanar. Para tratar en la misma finca.

Se arrienda casa con seis habitaciones, cocinas y jardín con vistas a la calle de la Fuente y a la carretera, en Alcolea de Córdoba. Puede verse de 8 a 20.

Se venden muebles propios para establecimiento o casa de huéspedes. Para verlos y tratar, Concepción 32, barcelonés.

Se construyen toldos y cortinas a precios económicos en el acreditado taller situado en el Galápagos, número 4 frente al Ayuntamiento. Para evitar intromisiones de personal extraño, se ruega contraten directamente con el dueño, Francisco Ruiz.

Empleados.—Admitense uno o dos señores en familia, buena habitación amueblada, todo nuevo, especial asistencia y limpieza. Precio económico. Informes calle San Francisco, 56.

Se vende hotelito de nueva construcción en la sierra. Facilidades de pago. Razón San Felipe, 11.

Kilométricos, Carnets.—Solo Mogueras, San Pablo 2. Se retrata de diez de la mañana a diez de la noche.

Se vende la casa número 30 de la Plaza de la Corredera. Razón: Lucano, 21.

Venta.—Se hace de una casa calle Hinojo, número 6. Para tratar del precio y condiciones, calle Sario, número 45.

En Cerro Muriano se va a pasar un establecimiento de comestibles en buen sitio y con pocas existencias por no poderlo atender su dueño. Razón: Quevedo, número 2.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información

Telegráfica y Telefónica

de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.---Teléfono, 235

CORDOBA